
 КУЛЬТУРА

«ВОЛГАФЕСТ»: 
МОЖНО 
ТРОГАТЬ!
Искусство  
и развлечения 
на берегу под 
Струковским садом
 страница 7

СВЯЗЬ ПОКОЛЕНИЙ
Объявлен конкурс на лучший 
эскиз-идею памятника СВО
 страница 3

В ИНТЕРЕСАХ ПАЦИЕНТОВ
Дмитрий Азаров оценил новый 
высокотехнологичный радиологический центр  
на базе больницы имени Середавина страница 2

  СОБЫТИЕ

sgpress.ru

№124 /7435/  
четверг  
15 июня 2023 года

Газета городского округа Самара • Издается с января 1884 г.

 ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Сергей Пичкуров: 
«ЗАДАЧА 
УЧИТЕЛЯ - 
НАПРАВИТЬ 
ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ 
РЕБЕНКА 
В НУЖНОЕ 
РУСЛО»
Директор школы 
№41 о современной 
педагогике и роли 
наставника в жизни 
человека

 страница 10

 ИТОГИ

СОХРАНИТЬ 
АРХИТЕКТУРНОЕ 
НАСЛЕДИЕ
Проект концепции 
развития 
исторического 
поселения Самары 
получил высокие 
оценки экспертов
  страница 4

ЖИВОЙ ЗВУК  
И СВЕТОВОЕ ШОУ
В столице губернии отметили День России страница 8

БЕЗОПАСНЫЙ ОТДЫХ НА ВОДЕ
На волжских пляжах открыли  
14 спасательных постов
 страница 6

 

реклама

Открыта бесплатная подписка на 2024 год
для проживающих в Самаре:

 ветеранов Великой Отечественной войны,  
 ветеранов боевых действий,  
 ветеранов военной службы,  
 инвалидов.

Заявления принимаются с 1 февраля по 30 сентября

Порядок оформления бесплатной подписки на странице 12

Подписчикам 2023 года,  
чтобы продолжать получать газету 
бесплатно, необходимо заполнить 
заявление на подписку на 2024 год

БЕСПЛАТНАЯ ПОДПИСКА НА «САМАРСКУЮ ГАЗЕТУ»-2024

Справки по телефону:  
979-75-80



2 • Самарская газета№124 (7435) • четверг 15 июня 2023

Стас Кириллов

В минувший вторник губерна-
тор Дмитрий Азаров осмотрел 
высокотехнологичный радиологи-
ческий центр, созданный на тер-
ритории областной клинической 
больницы имени Середавина. 

Глава региона пообщался с со-
трудниками нового центра, осна-
щенного радиотерапевтической 
нейрохирургической системой ти-
па «Гамма-нож».

Напомним, в рамках реали-
зации федеральной программы 
«Борьба с онкологическими забо-
леваниями» укрепляется матери-
ально-техническая база всей про-
фильной службы. Радиологиче-
ский центр создан благодаря со-
трудничеству с частными органи-
зациями.

Высокотехнологичный аппа-
рат уже установлен, прошли пуско-
наладочные работы. Сейчас идет  
обучение сотрудников.  

Управляющий ООО «Центр 
перспективной медицины» Дми-
трий Лукин рассказал губернато-
ру о принципе действия аппарата. 
Устройство дает возможность воз-
действовать на пораженные ткани 
пучком лучей, позволяя таким об-
разом лечить патологии головно-
го мозга размером до пяти санти-
метров. 

Эта методика лечения образо-
ваний головного мозга, а также ря-

да нейрохирургических патологий 
на сегодня является самой передо-
вой технологией радиохирургии.

Как пояснил главный врач об-
ластного клинического онкологи-
ческого диспансера Андрей Ор-
лов, основная задача радиотера-
певтических установок - макси-
мально обезопасить пациентов, 
минимизировать повреждения 
здоровых тканей.

Методика наиболее эффектив-
на и безопасна для пациента, по-
зволяет избежать хирургических 
вмешательств. Операция занима-
ет от 20 минут. При этом пациент 
находится в сознании. Вернуться 
к обычному ритму жизни человек 
может буквально спустя несколько 
часов после операции.

Сейчас составляется реестр па-
циентов, которым нужна такого 
рода помощь. Аппарат позволит 
проводить порядка тысячи опера-
ций в год. Азаров дал поручение 
ускорить работы по введению но-

вого отделения в работу, чтобы бы-
ла возможность принять первых 
пациентов как можно быстрее.

Гамма-нож - очередной этап 
в процессе модернизации меди-
цинской службы. За последние не-
сколько лет в региональной систе-
ме здравоохранения произошли 
колоссальные изменения. И укре-
пление отрасли продолжается. 
Строятся и ремонтируются объ-
екты здравоохранения, обновлен 
парк машин скорой помощи, воз-
рождена санитарная авиация, в 
приоритете находятся вопросы 
приобретения медицинского обо-
рудования. Планируется создание 
сети из 12 центров амбулаторной 
онкопомощи. Восемь из них уже 
введены, еще четыре должны всту-
пить в строй до конца 2024 года.

- Мы продолжаем оснащение 
системы здравоохранения Самар-
ской области новым оборудова-
нием. За последние годы его по-
лучено почти 14 тысяч единиц, 

и сегодня оно работает на сохра-
нение здоровья наших земляков. 
Это высокотехнологичное обо-
рудование - гамма-нож - впервые 
установлено в Приволжском фе-
деральном округе. На сегодняш-
ний день пациенты из Самарской 
области направляются в клиники 
Москвы и Санкт-Петербурга. По-
нятно, что туда съезжаются лю-
ди практически со всей страны и 
есть определенная очередь на опе-
рации по данным назначениям. 
Мы создаем условия, чтобы как 
можно быстрее человек мог такую 
операцию, если она ему назначена, 
провести. Это, вне всякого сомне-
ния, крайне важно, особенно ес-
ли мы говорим о злокачественных 
опухолях. Я уверен, что благода-
ря данному оборудованию, новой 
возможности, которая появляет-
ся у системы здравоохранения Са-

марской области, будет спасена не 
одна жизнь, - подчеркнул Азаров, 
осмотрев новый радиологический 
центр.

Всего в стране таких аппаратов, 
как система «Гамма-нож», восемь. 

Губернатор поздравил сотруд-
ников медицинского учреждения с 
наступающим профессиональным 
праздником. 

- Очень рад, что в его преддве-
рии в легендарной больнице имени 
Середавина мы открываем новое 
оборудование, а значит, даем но-
вые возможности для своевремен-
ного качественного предоставле-
ния медицинских услуг и спасения 
жизней. Я вас от души поздравляю 
с праздником. Спасибо вам за спа-
сенные жизни, за восстановленное 
здоровье моих земляков. Дай вам 
бог всего самого хорошего, - обра-
тился глава региона к медикам.

Глеб Богданов

В Кремле состоялась торже-
ственная церемония вручения 
золотых медалей «Герой Труда 
Российской Федерации» и Госу-
дарственных премий в области 
науки и технологий, литературы 
и искусства, за выдающиеся до-
стижения в гуманитарной, пра-
возащитной и благотворитель-
ной деятельности за 2022 год.

Открывая встречу, глава го-
сударства поздравил всех с Днем 
России.

- Этот государственный празд-
ник знаменует неразрывность 
многовековой истории, вели-
чие и славу Отечества, утвержда-
ет единство нашего многонаци-
онального народа, нашу предан-
ность своей стране, теплое, ду-
шевное отношение к любимой Ро-
дине, - отметил он. - Такие пронзи-
тельные чувства трудно передать 
словами, но они понятны и близки 
каждому из нас. Сегодня, в непро-
стое для России время, они еще 
больше, крепче объединяют наше 
общество, служат надежной опо-
рой нашим героям - участникам 
специальной военной операции.

По словам президента, патри-
отизм, ответственность за судь-
бу Отчизны завещаны нам пред-
ками, которые достигли поисти-
не грандиозных трудовых и рат-
ных побед.

- Сейчас мы особенно остро 
осознаем, что значат их сверше-

ния, их неизменная сплоченность, 
твердая решимость вставать на 
защиту родной земли, работать 
ради общего блага и процвета-
ния Отечества. Для нас это насле-
дие священно. Мы верны его тра-
дициям, и выдающиеся гражда-
не России, которым будут вруче-
ны сегодня золотые звезды Героев 
Труда и знаки лауреатов Государ-
ственной премии, - лучшее тому 
подтверждение. Они своим при-
мером, своей жизнью показыва-
ют нашу преданность Отечеству, - 
сказал Владимир Путин.

Он кратко представил награж-
денных. 

Пятеро получили высокое 
звание Герой Труда. Представи-
тель знаменитой пермской науч-
но-инженерной школы, видный 
конструктор, ученый Александр 
Александрович Иноземцев по 
праву входит в когорту известных 
авиастроителей. Укрепление безо-
пасности нашей страны, повыше-
ние ее обороноспособности стало 
делом жизни генерального дирек-
тора федерального центра двой-
ных технологий «Союз» Юрия 
Михайловича Милехина. Тяже-
лому, порой опасному, но очень 
нужному для страны делу посвя-
тил себя шахтер Эдуард Алексее-

вич Щербина. Почти полвека ру-
ководит Бийской льняной ком-
панией Лев Владимирович Ка-
ленов. Татьяна Ивановна Бабу-
рова - талантливый педагог, учи-
тель русского языка и литературы 
- стала настоящим другом и на-
ставником для многих поколений 
учеников, вместе с выпускниками 
создала краеведческий музей «Во-
локоламская земля».  

Далее президент представил 
лауреатов Государственной пре-
мии. Вот некоторые из них. Ме-
дики Дмитрий Юрьевич Пуш-
карь, Игорь Евгеньевич Хатьков 
и Алексей Васильевич Шабунин 
добились большой эффективно-
сти в лечении онкологических за-
болеваний. Вся творческая дея-
тельность Александры Андреев-
ны Пермяковой связана с про-
славленным хором имени Пят-
ницкого. Она прошла путь от его 
солистки до художественного ру-
ководителя. Быть там, где тяжело, 
сложно, брать на себя ответствен-
ность, утверждать справедливость 
- главные черты Ольги Юрьев-
ны Демичевой. Известный врач-
эндокринолог активно защища-
ет права пациентов, инициирова-
ла создание первого в России Цен-

тра паллиативной медицины, про-
должила дело Елизаветы Петров-
ны Глинки, став во главе фонда 
«Справедливая помощь Доктора 
Лизы». Премии также удостоены 
создатели художественного филь-
ма «Вызов» - автор идеи и продю-
сер Константин Львович Эрнст, 
режиссер, оператор Клим Алексе-
евич Шипенко и исполнительни-
ца главной роли Юлия Сергеевна 
Пересильд. Эта картина - прорыв 
в мировом кино. Съемки происхо-
дили в настоящем космосе. 

- Вы в полной мере смогли ре-
ализовать свой талант, добиться 
впечатляющих результатов, при-
нести пользу, трудовые и творче-
ские победы Родине и нашему на-
роду. Желаю вам здоровья, вдохно-
вения, успехов, новых высот в до-
стижении смелых и благородных 
целей, которые объединяют всех 
нас в служении России, - резюми-
ровал президент.

В тот же день он посетил клини-
ческий госпиталь имени Вишнев-
ского, где проходят лечение воен-
нослужащие, получившие ране-
ния в ходе специальной военной 
операции. Путин вручил бойцам 
государственные награды и побе-
седовал с ними.

Повестка дня

Служение Родине

В интересах 
пациентов

Вручение медалей Героя Труда и Государственных премий

Традиция

Здравоохранение

Дмитрий Азаров оценил новый 
высокотехнологичный радиологический 
центр на базе больницы имени Середавина  
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Ева Скатина

Вчера в администрации горо-
да состоялось совещание по соз-
данию памятника, посвященного 
специальной военной операции. 
Заседание провела председатель 
Ассоциации «Совет муниципаль-
ных образований Самарской обла-
сти», глава Самары Елена Лапуш-
кина. 

В мероприятии приняли уча-
стие депутаты, представители вете-
ранских объединений, Российского 
военно-исторического общества, 
Общественных палат области и го-
рода, промышленных предприя- 
тий и других организаций.

С просьбой увековечить под-
виг соотечественников, встав-
ших на героическую защиту Ро-
дины от неонацизма, неоднократ-
но обращались в адрес губерна-
тора Дмитрия Азарова близкие, 
друзья, однополчане участников 
СВО. Глава региона поддержал 
инициативу жителей. Определе-
но место установки мемориаль-
ного объекта - это парк Победы. 
Мемориальный комплекс плани-
руется открыть в сентябре теку-
щего года.

- Мне бы хотелось, чтобы в 
организационный комитет, ко-
торый будет заниматься всеми 
вопросами по созданию и уста-
новке памятника, вошли заин-

тересованные неравнодушные 
люди. Чтобы в нем было пред-
ставлено максимальное коли-
чество общественных, ветеран-
ских организаций, других муни-
ципалитетов и правительства 
Самарской области. Чем боль-
ше людей компетентных и заин-
тересованных включится в этот 
процесс, тем качественнее будет 
результат. И это должно быть в 
конечном итоге совместное ре-
шение, - подчеркнула Елена Ла-
пушкина.

Главный архитектор города 
Игорь Галахов сообщил, что уже 
поступило несколько предложе-
ний по визуальному оформле-
нию монумента.

В основе одной из идей лежит 
связь поколений сегодняшних за-
щитников Отечества и наших де-
дов и прадедов, вставших стеной 
против нацизма в годы Великой 
Отечественной войны. Есть и дру-
гие предложения. Также в рамках 
мемориала предложено устано-
вить информационные пилоны, 
которые дополнят смысловую ли-
нию памятника.

- Парк Победы - это преем-
ственность. Мы продолжатели 
поколения, которое вставало на 
защиту нашей страны и всего ми-
ра - в 1812 году, в русско-турец-
кую войну, в Вторую мировую. 
Если в памятнике будет отраже-
на идея преемственности поколе-
ний героев Великой Отечествен-
ной и ребят, сражающихся сей-
час с той же бедой, он объединит 
нас всех, поможет осознать сопри-
частность к великой истории, ко-
торая продолжает разворачивать-
ся на наших глазах, - подчеркнула 
исполнительный директор регио-
нального отделения Российского 
военно-исторического общества 
Инна Жичкина.

Несмотря на то, что ряд пред-
ложений уже есть, оргкомитет 
принял решение объявить откры-
тый конкурс на идею или эскиз па-
мятника, чтобы в формировании 
визуального решения мемориала 
могли поучаствовать все жители 
Самарской области. Ни у кого из 
присутствующих не вызвало со-
мнений: монумент должен быть 
народным.

Свои предложения, содержа-
щие эскиз, описание идеи, предла-
гаемые материалы и конкретную 
точку размещения на территории 
парка Победы, все желающие мо-
гут направить до 1 июля 2023 года 
в адрес управления главного архи-
тектора architect@samadm.ru или 
в Ассоциацию муниципальных 
образований Самарской области 
smo.samregion@yandex.ru.

- Многие жители выходят с 
инициативой поддержать соз-
дание памятника собственными 
средствами. Мы готовы открыть 
отдельный счет в фонде «Звез-
да и лира» и аккумулировать фи-
нансы, которые люди хотят пере-
числить на этот проект, - сказа-
ла директор по развитию обще-
ственного социально-культурно-
го фонда «Звезда и Лира» Екате-
рина Колотовкина.

Предложение было единоглас-
но поддержано участниками засе-
дания.

- На совещании мы затрону-
ли тему увековечивания подви-
га всех тех, кто сегодня защища-
ет нашу страну. Это очень серьез-
ный вопрос, сейчас он будет об-
суждаться с жителями Самарской 
области. Я думаю, что мы придем 
к единому мнению. Эти события 
должны остаться в памяти всех 
поколений, - отметил председа-
тель городской общественной ор-
ганизации ветеранов (пенсионе-
ров) войны, труда, Вооруженных 
сил и правоохранительных орга-
нов Владимир Пронин.

Ева Нестерова 
  
Во Дворце ветеранов в рамках 

мероприятия, посвященного Дню 
России, прошла встреча главы Са-
мары с семьями участников спе-
циальной военной операции. 

Знакомясь друг с другом, пары 
рассказывали о семейных тради-
циях, увлечениях, о том, как вос-
питывали сыновей. Так, супру-
ги Нина и Александр Ч. считают, 
что семья - это союз, который не 
возможен без заботы друг о друге, 
взаимной любви. Родные собира-
ются не только по большим празд-
никам, но и проводят вместе вре-
мя, общаются, гуляют, ходят друг 
к другу в гости. Сын Максим - от-
ветственный, добрый человек, на-
стоящий патриот. Он продолжает 
дело отца. Оба мужчины - профес-
сиональные альпинисты. До СВО 

Максим занимался ремонтом и 
чисткой кровель. 

Супруги Валентина и Григо-
рий М. познакомились в 1974 го-
ду в вечерней школе. Он учился в 
11-м классе, а она, будучи секрета-
рем райкома комсомола, приеха-
ла в учреждение с проверкой. Эта 
встреча изменила их жизни, пара 
вместе 49 лет. У супругов трое де-
тей. Один из сыновей - замести-
тель командира батальона в зоне 
СВО. 

Елена Лапушкина поздравила 
семьи с Днем России и поблагода-
рила их за достойное воспитание 
детей.  

- Кто бы мог представить, что 
придет время защищать то, что 
нам так дорого, с оружием в ру-
ках, как защищали наши праде-
ды и деды. Сейчас ваши сыновья 
стоят на страже страны, и мы все 
ждем их скорейшего возвраще-
ния домой, - подчеркнула Елена 
Лапушкина. - Ни регион, ни го-
род не стоят в стороне. Наш гу-
бернатор Дмитрий Игоревич 
Азаров поддерживает семьи, ез-
дит в зону СВО. Он привозит все 
то, что ему заказывают ребята, 
что необходимо на фронте, и де-
лает это по зову души. Город так-
же отправил к линии соприкос-

новения не один гуманитарный 
конвой.  

Поприветствовал семьи и 
председатель думы Самары 
Алексей Дегтев. 

- Жить, работать в России - 
громадное счастье. Но насту-
пают моменты, когда нужно за-
щищать Родину. Низкий поклон 
вам за то, что воспитали настоя-
щих мужчин, которые с честью, 
достоинством, мужеством про-
фессионально делают свое дело, 
- отметил председатель гордумы. 
- Мы стараемся быть полезными, 
отправляем в разные точки не 
только гуманитарную помощь, 

но и военные изделия. Без со-
мнения, враг будет разбит, и ре-
бята с победой вернутся домой. 

На встрече родители участни-
ков СВО рассказали о волную-
щих их вопросах. 

- Это замечательные семьи, 
которые вместе не один десяток 
лет, люди с потрясающей силой 
духа, - добавила Елена Лапуш-
кина. - Они гордятся сыновьями, 
и мы гордимся ими. Продолжим 
помогать семьям решать воз-
никающие вопросы, чтобы они 
чувствовали себя защищенны-
ми. Такие встречи будут посто-
янными.

Подробно о важном
Проект

Связь поколений

Диалог

Поддерживать и помогать

Объявлен конкурс на лучший эскиз-идею 
памятника СВО

Елена Лапушкина встретилась с родителями военнослужащих
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Акцент
На прошлой неделе в Самаре прошел VI фестиваль «Архитектурное наследие», собравший  
более тысячи представителей профессионального сообщества из 31 региона России, а также Турции, 
Таджикистана, Белоруссии. В течение трех дней на четырех площадках прошло около 40 мероприятий -  
мастер-классы, лекции, круглые столы, научно-практические конференции. В субботу, 10 июня,  
в Струковском саду состоялась торжественная церемония закрытия фестиваля. 

ИтогИ

Ева Скатина

За высокий 
профессионализм

Архитекторы и авторские груп-
пы получили заслуженные награ-
ды за высокий профессионализм в 
сфере сохранения архитектурного 
наследия. Самарская область бы-
ла отмечена за объект культурного 
наследия региона «Кухмистерская 
фон Вакано». Золотой диплом Со-
юза архитекторов России вручили 
самарским архитекторам: Алевти-
не Яшиной за проект реставрации 
объекта культурного наследия ре-
гионального значения «Дом Челы-
шева» (Академия строительства и 
архитектуры Самарского государ-
ственного технического универ-
ситета АСА СамГТУ), организа-
ции «Архитектурная мастерская 
«PRO_DOMA» за проект приспо-
собления для современного ис-
пользования центра культуры и 
отдыха «Станкозавод». Также был 
отмечен проект «Самарская ме-
четь на улице Алексея Толстого», 
восстановленный при поддержке 
губернатора Дмитрия Азарова.

Высшую награду фестиваля - 
Гран-при - получили Служба по 
государственной охране объектов 
культурного наследия Краснояр-
ского края за проект «Храмы Си-
бири. Религиозное наследие Крас-
ноярского края» и Музей-заповед-
ник «Кижи» за проект комплекс-
ной реставрации ОКН федераль-
ного значения «Церковь Преобра-
жения Господня.1714 год».

Развивать  
исторический центр

Одним из главных событий фе-
стиваля стало представление про-
екта концепции устойчивого раз-
вития исторического поселения 
Самары. 

Решение об установлении ста-
туса исторического поселения ре-
гионального значения на терри-
тории Самарского и части Ленин-
ского районов было принято в 2019 
году по инициативе главы регио-
на. Оно призвано защитить куль-

турное и архитектурное наследие 
нашего города и вдохнуть новую 
жизнь в развитие исторического 
центра.

На заседании городской ду-
мы во время назначения на но-
вый срок главы Самары Елены Ла-
пушкиной губернатор Дмитрий 
Азаров одной из важнейших за-
дач назвал развитие историческо-
го центра Самары. Для исполне-
ния данного поручения запуще-
на разработка концепции разви-
тия исторического поселения Са-
мары - комплексного документа, 
который должен задать стратегию 
развития территории с точки зре-
ния функционального наполне-
ния пространства и раскрыть точ-
ки роста для привлечения инве-
сторов.

Чтобы реализовать основной 
принцип исторического поселения 
«развивая - сохраняй», необходи-
мо создать привлекательный инве-
стиционный климат для девелопе-

ров, обеспечить комфортную сре-
ду для туристов, обновить комму-
нальную и транспортную инфра-
структуру, насытить территорию 
социальными, торговыми и ины-
ми объектами и многое другое. 
Вместе с тем для сохранения исто-
рико-культурной и архитектурной 
идентичности необходимы серьез-
ные ограничения для всех участни-
ков любого проекта в исторической 
среде, чтобы не навредить ни одно-
му объекту и обеспечить бережное  
восстановление и содержание.

Правила для всех
Чтобы достичь такого баланса, 

необходимо создать прозрачные и 
понятные «правила игры» для всех 
участников процесса. С этой це-
лью было подготовлено техниче-
ское задание для проведения науч-
но-исследовательской работы, ко-
торая ляжет в основу концепции 
развития исторического поселе-
ния Самары. 

- Основание города, выделение 
Самарского уезда, образование 
Самарской губернии, Самара - за-
пасная столица страны. Каждый 
этап характеризовал развитие го-
рода, его планировочной структу-
ры. Периоды градостроительной 
истории и морфотипы застрой-
ки были нанесены на цифровые 
карты. Всего более полутора ты-
сяч ценных объектов историко-
архитектурного наследия состав-
ляют сейчас предмет охраны. Это 
98% объектов культурного насле-
дия. Большой задел, которого нет 
в других городах, - подчеркнула 
одна из разработчиков самарской 
концепции - заведующая кафе-
дрой «Градостроительство» Сам- 
ГТУ, академик РААСН, доктор ар-
хитектуры, профессор, эксперт 
ИКОМОС Елена Ахмедова.

Ядром концепции станет 
мастер-план развития террито-
рии исторического поселения, 
по результатам разработки кото-
рого будут созданы инвестици-
онные паспорта каждого кварта-
ла. Будут спроектированы транс-
портный, социальный и инже-
нерный каркасы территории и 
предложена система управления 
моделью исторического поселе-
ния, которая будет встроена в су-
ществующую систему органов 
государственной власти, местно-
го самоуправления, взаимодей-
ствия власти с бизнесом и неком-
мерческим сегментом.

Сохранить 
архитектурное 
наследие
Проект концепции развития исторического поселения 
Самары получил высокие оценки экспертов

Елена Лапушкина, 
глава Самары:

- Поздравляю наших земляков с 
заслуженной наградой. Эти три 
фестивальных дня были очень 
насыщенными. Команда нашего 
города представила концепцию 
развития исторического поселе-
ния, мы поделились своими под-
ходами и принципами по этому 
вопросу. Я очень рада, что нас по-
слушали профессионалы, те люди, 
которые уже утвердили свои кон-
цепции и прошли этот путь. мы 
обсудили с ними сложности, ко-
торые они уже преодолели, и по-
нимаем, куда двигаться дальше. 
Концепция получила поддержку, 
на очереди - экспертное заключе-
ние в архитектурных кругах. 

Николай Шумаков, 
Президент Союза архитеКторов 
роССии:

- Этот фестиваль - шестой по счету, 
но по качеству подготовки, уров-
ню деловой, конкурсной и выста-
вочной программ он номер один! 
Самарцы неслучайно попросили 
провести его именно здесь. лю-
бовь жителей города к своему 
архитектурному наследию не-
оспорима и огромна. вы любите 
каждый камень, каждое здание в 
своем городе, и это очень важно. 

Ирина Маркина, 
Куратор феСтивалЯ, аКадемиК 
аКадемии архитеКтурного наСледиЯ, 
ПрореКтор инСтитута иСКуССтва 
реСтаврации, член национального 
Комитета иКомоС роССии:

- мы много ездим по городам рос-
сии и видим, что некоторые из 
них, в том числе очень древние, 
теряют свое историческое лицо. 
и именно самарцы, и только в 
этом регионе спасли историче-
ское наследие. Это как раз и есть 
стратегический ресурс развития 
россии. мне очень понравилось, 
что здесь выделена определен-
ная территория, она обоснована 
и имеет компактность. Это одна 
из лучших работ, которую я от-
мечаю среди других российских 
городов.  

Мария Леонтьева, 
СПециалиСт По СоциоКультурному 
ПроеКтированию, ЭКСПерт 
инСтитута развитиЯ города, Соавтор 
КонцеПции развитиЯ иСторичеСКого 
ПоСелениЯ Казани:

- Концепция развития историче-
ского поселения должна давать 
понятные возможности видения 
регламентов развития. в Казани 
сначала снесли две с половиной 
тысячи объектов, и теперь сохра-
няют то, что осталось. в случае с 
Самарой есть целостное исто-
рическое ядро, несколько сотен 
градоформирующих объектов и 
среда, которая обрамляет памят-
ники. Самара сохранила все, и 
теперь важно понять, как с этим 
дальше работать, развивать го-
родскую среду.



Самарская газета • №124 (7435) • ЧЕТВЕРГ 15 ИЮНЯ 2023 5

ПРИРОДА

ИНФОРМАЦИЯ

АВТОПРОМ

Скорочтение

На фестивале губернских театров 
«Фабрика Станиславского» самарский 
коллектив представил спектакль «Тар-
тюф» (16+). Его поставил режиссер 
Александр Кузин по пьесе Жана-Бати-
ста Мольера. В сюжете - история о том, 
как хитроумный интриган и фальши-
вый святоша Тартюф проник в семью 
разбогатевшего буржуа Оргона. По мне-

нию специалистов, это образец тради-
ционного театра, сохранившего в исто-
рических костюмах и декорациях живую 
страсть.

По итогу представители Самарской 
драмы получили диплом и памятную та-
релку с изображением Станиславского 
от организаторов фестиваля - Москов-
ского губернского театра.

ВАЗ хочет брендировать 
свои машины на кириллице

Такое предложение под-
держал глава Минпром-
торга РФ Денис Мантуров: 
«Это абсолютно справедли-
во с точки зрения воспри-
ятия, и, думаю, ВАЗу нуж-
но эту идею отработать. Как 
минимум в части замены 
иностранных слов в назва-
ниях моделей. Надеюсь, на 
очередном совете директо-
ров дадут обратную связь и 
свои предложения».

С изменением фор-
мата турнира вырос его 
призовой фонд. Теперь 
он только в Пути РПЛ со-
ставляет 1,513 млрд руб-
лей. В 2023 году боль-
шая часть средств доста-
лась победителю - ЦСКА. 
«Крылья Советов» раз-

делили с московским 
«Спартаком» четвертое 
и пятое места по заработ-
кам в турнире.

Самарский клуб вы-
играл 103,15 млн рублей. 
Они сложились из ба-
зовых выплат всем клу-
бам РПЛ (28,2 млн руб-

лей), призовых за побе-
ды в группе (38 млн руб-
лей), выплат за матчи в 
Пути РПЛ (21,6 млн руб- 
лей), бонуса за проход 
«Динамо» (12,65 млн руб-
лей) и выплаты за матч в 
Пути регионов (2,7 млн 
рублей).

Причиной пони-
жения температуры 
стал холодный атмо-
сферный фронт, со-
общают специалисты 
Приволжского УГМС. 
При этом ранее из-за 
аномально жаркой по-
годы Волга прогрева-
лась до +19 градусов. 
Сейчас средняя тем-
пература держится на 
отметке +17…+18°C. 
Самые низкие пока-
затели зафиксирова-
ны у берегов Самары 
(+16,9°C).

КУЛЬТУРА | 

Департамент образования админи-
страции Самары рекомендует родите-
лям до четверга, 15 июня, включительно 
проверить данные, указанные в заявле-
нии на портале образовательных услуг. 
Если обнаружатся неточности или утра-
тившие силу сведения, надо будет обра-
титься в МФЦ.

Распределение свободных мест про-
водится в автоматизированном поряд-
ке на основании следующих критери-
ев: наличия права на внеочередное пре-

доставление места, даты регистрации в 
электронном реестре, возраста ребенка 
по состоянию на 1 сентября 2023 года, 
направленности группы и желаемой да-
ты зачисления.

О предоставлении места сообщат со-
трудники детсада. Самостоятельно с ре-
зультатами родители могут ознакомить-
ся на сайте es.asurso.ru или es2p.asurso.ru 
(раздел «Поиск заявлений»), заполнив 
поле индивидуальным номером обра-
щения.

16 июня пройдет распределение 
мест в детские сады

СПОРТ |

ОБРАЗОВАНИЕ | 

Самара - один из десяти рос-
сийских городов, в которых ра-
ботает Академия современной 
музыки известных российских 
музыкантов. Там ждут молодых 
авторов-исполнителей в возрас-
те от 15 до 35 лет. У них есть воз-
можность бесплатно поучаство-
вать в образовательной програм-
ме, получить индивидуальные 
консультации успешных деяте-

лей культуры, поработать с веду-
щими мастерами индустрии над 
собственными произведениями.

Для участия необходимо до 
20 июня 2023 года подать заявку 
на сайте as-music.ru/zayavka (не 
более двух произведений от од-
ного автора), из которых будут 
отобраны десять лучших в реги-
оне. В каждом городе будут про-
ведены показательные высту-

пления и мастер-классы педа-
гогов и студентов. Посетить их 
смогут все желающие. В Сама-
ре сессия пройдет в конце июня. 

Победители региональных 
этапов получат возможность 
продвижения на радио, телеви-
дении, других медиаресурсах, а 
также шанс выступить в Москве 
в гала-концерте победителей  
31 октября этого года.

Требования к видео: 
 оптимальный размер - 

1280х720 (720 р.), максималь-
ный размер - 1920х1080 (1080 р.), 
минимальный размер - 640х360 
(360 р.); 

 горизонтальный формат, 
соотношение сторон - 16:9; 

 форматы файла - MP4 или 
MOV; 

 размер файла не более 1 Гб; 

 время звучания - не более 5 
минут; 

 ссылки на видео должны 
быть действительны до 31 октя-
бря 2023 года. 

От каждого участника, ис-
полняющего авторскую музы-
ку, может быть загружено не 
более семи видео (допускается 
загрузка с концертов и высту-
плений).

Завершается прием заявок в академию современной 
музыки Алексея Белова и Ольги Кормухиной

ОПРОС | 

Об этом стало известно 
во время опроса, проведен-
ного специалистами сервиса 
по поиску вакансий SuperJob. 
Выяснилось, что 36% опро-
шенных время от времени от-
рывают от отдыха, а 40% при 
этом еще и решают рабочие 
вопросы. 

Каждый 20-й предупреж-

дает, что будет недоступен 
во время отпуска. Тех же, ко-
му приходится быть на связи, 
больше среди самарцев стар-
ше 45 лет - 80%.

Трудиться во время отпу-
ска чаще приходится респон-
дентам с зарплатой от 80 ты-
сяч рублей (80%) и с доходом 
от 50 тысяч рублей (56%).

Больше половины самарцев 
вынуждены во время 
отпуска отвлекаться  
на рабочие дела

Спектакль театра драмы 
награжден спецпризом фестиваля 
«Фабрика Станиславского»

«Крылья Советов» получили 
более 100 млн рублей 
призовых в Кубке России

Волга в районе города  
охладилась до +16,9 градуса
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Ева Скатина

10 июня официально стартовал 
летний купальный сезон: для безо-
пасности отдыхающих на восьми 
городских пляжах начали действо-
вать 14 спасательных постов. 

Протяженность самарских пля-
жей - более четырех километров. 
До середины сентября в ежеднев-
ном режиме здесь будут дежурить 
44 спасателя. 

- На посты выставляются со-
трудники водно-спасательной 
службы ОСВОДа. Это ребята в воз-
расте от 18 лет, имеющие хорошую 
физическую форму, прошедшие 
теоретическую и практическую 
подготовку и получившие удосто-
верение спасателя, - рассказал за-
ведующий сектором обеспечения 
защиты населения Управления 
гражданской защиты городской 
администрации Виталий Титов.

Установленные на пляжах мо-
дули оснащены всем необходи-
мым оборудованием. Это жилеты, 
спасательные круги, взрослые и 
детские нагрудники, ласты, маски, 
средства связи, громкоговорители.

В настоящее время штатный со-
став постов полностью укомплек-
тован. 

- Наша основная задача - прове-
дение предупредительно-профи-
лактической работы среди отды-
хающих, а в случае ЧП - поисково-
спасательных действий. Человек, 
попавший в беду, может кричать, 

поднимать руки, а может захлеб-
нуться и уйти под воду. Дежур-
ный на вышке, наблюдающий в би-
нокль, должен это увидеть и подать 
сигнал остальным спасателям, - 
прокомментировал спасатель по-
ста №3 Артем Щербенев.

Артем уже 11 лет занимается 
подводным плаванием, имеет пер-
вый взрослый разряд. Он расска-
зал, что впервые спас человека, ког-
да ему было 15 лет. 

- Я отдыхал на пляже у Ладьи, 
увидел, что подросток тонет непо-

далеку от буйков. Рядом висел спа-
сательный круг, я его схватил и ки-
нул. Круг долетел до парня, а вско-
ре до него добрались и дежурив-
шие здесь ребята. Мне тогда выра-
зили благодарность, а я решил, что, 
когда мне исполнится 18 лет, стану 
спасателем. 

К сожалению, не все истории на 
воде заканчиваются благополуч-
но. В 2022 году на пляжах Самары 
было спасено восемь человек, в том 
числе два подростка. Еще четве-
рым помочь не удалось.  

- Причины гибели людей бы-
вают разными, но большинство 
из них связаны с употреблением 
спиртных напитков. В этой связи 
хотелось бы напомнить гражда-
нам о необходимости соблюдать 
правила безопасного поведения 
на воде, а также следить за своим 
здоровьем в жаркое время и не 
оставлять детей без присмотра, - 
отметил Виталий Титов.  

Спасательные посты на го-
родских пляжах будут работать  
с 10 июня по 31 августа с 9:00  

до 22:00, с 1 по 15 сентября - с 9:00 
до 21:00.

В настоящий момент на пляжах 
продолжают расставлять обору-
дование для отдыха - 1774 едини-
цы. В локациях, где нет зон озеле-
нения, монтируют закупленные к 
сезону теневые навесы. Появились 
новые деревянные раздевалки, бо-
лее удобное оснащение в кабинах 
для переодевания на территориях 
отдыха «Доступный пляж», пред-
назначенных для маломобильных 
граждан.

На совещании в департаменте 
городского хозяйства и экологии 
первый заместитель главы горо-
да Владимир Василенко поручил 
специалистам подрядной органи-
зации в ближайшее время закон-
чить работы в районе 1-й очереди 
набережной. Локация в централь-
ной части города, где проходит 
«ВолгаФест», будет дооборудована 
после завершения фестиваля набе-
режных. К юбилейному Грушин-
скому фестивалю авторской песни 
подготовят пляж возле Мастрю-
ковских озер.

Рабочий момент
ГоРодская сРеда 

ПоддеРжка

На волжских пляжах открыли 14 спасательных постов

Лариса Дядякина

Продолжает действовать муни-
ципальная программа «Развитие и 
поддержка малого и среднего пред-
принимательства Самары». Чтобы 
улучшить условия ведения биз-
неса в областной столице, город-
ская администрация предостав-
ляет предпринимателям множе-
ство мер поддержки. Одна из них - 
грант на возмещение процентов по 
кредиту. Минувшей весной такую 
финансовую помощь от муници-
палитета получил экопарк семей-
ного отдыха, который находится в 

селе Задельное в Красноглинском 
районе. Размер гранта - 400 тысяч 
рублей. В преддверии лета органи-
зация направила эти средства на 
приобретение горки для аквазоны 
и оборудования для веревочного 
парка.  

Как отметила заместитель ру-
ководителя департамента эконо-
мического развития, инвестиций 
и торговли Марина Щекина, эта 
мера поддержки действует уже не-
сколько лет. На нее могут рассчи-
тывать субъекты малого и средне-
го бизнеса, которые работают в Са-
маре и имеют действующий кре-
дитный договор.

- Специалисты департамен-
та помогают предпринимателям 
собрать пакет документов на по-
лучение этих грантов, подсказы-
вают, какие подготовить справ-
ки, - рассказала Марина Щекина. 
- В 2022 году такие выплаты по-
лучили 67 бизнесменов - на сум-
му 23 млн рублей. В 2023-м на 
данный вид поддержки предус-
мотрено около 24 млн. 

Предприниматель предостав-
ляет документ с информацией о 
сумме выплаченных процентов по 
кредиту за тот или иной период. И 
ему возмещают эти средства. Ком-
мерсант может тратить субсидию 

на свое усмотрение. По информа-
ции Марины Щекиной, бизнес-
мены расходуют ее на приобрете-
ние оборудования, оплату нало-
гов, арендные платежи, премии со-
трудникам и прочие цели.      

Представитель экопарка се-
мейного отдыха Наталья Яковле-
ва рассказала: компания участву-
ет во многих мероприятиях депар-
тамента экономического развития, 
инвестиций и торговли. На одной 
из выставок ведомство предложи-
ло организации подать документы 
на грант.   

- Мы узнали о такой возмож-
ности и воспользовались ей свое- 

временно, перед началом сезо-
на, - пояснила Яковлева. - Сред-
ства гранта пошли на развитие 
инфраструктуры парка. С каж-
дым годом мы совершенствуем 
наш объект, создавая комфорт-
ные условия пребывания в эко- 
среде. Благодарим департамент 
за поддержку.  

Марина Щекина добавила: 
- Представители бизнеса об-

ращаются к нам не только за 
грантами, но и за другими мера-
ми поддержки. Мы открыты для 
бизнеса и готовы оказать содей-
ствие в реализации любых ини-
циатив предпринимателей.

Аквазона и веревочный парк

БезопАсный 
отдых нА воде

Предприниматели получают дополнительные возможности  
благодаря профильной муниципальной программе
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Маргарита Петрова

13 июня на первой очереди на-
бережной стартовал VII фести-
валь «ВолгаФест». Он продлится 
до 18 июня и в нынешнем году по-
священ теме «Любовь».

- Наш фестиваль основан на 
любви. К прекрасной набереж-
ной, пляжам, летней беззабот-
ности и к тем творческим людям, 
которые есть в городе: архитекто-
рам, музыкантам, гастроэнтузи-
астам. Все это соединяется в фе-
стивале уже много лет. Любовь - 
очень широкое понятие. Получен 
хороший отклик от наших участ-
ников. Ближе к Вилоновскому 
спуску есть место, где пляж уже 
заканчивается и располагаются 
мыс, деревья, камни. Мы поста-
вим там специальную арку, где 
можно будет признаться в любви, 
приехать после росписи и прове-
сти фотосессию. Несколько сим-
волических церемоний пройдут 
в субботу и воскресенье, - расска-
зал руководитель и продюсер фе-
стиваля Михаил Савченко.

«ВолгаФест» - мигрирующее 
событие. Он проходил уже на 
всех четырех очередях набереж-
ной. На этот раз разместился на 
пляже под Струковским садом 
между Красноармейской и Вило-
новской.

Вся паблик-арт-программа 
фестиваля крупная и, спускаясь 
на пляж, невозможно ее не за-
метить. Одним из самых запом-
нившихся и ярких проектов за 
всю историю «ВолгаФеста» стал 
огромный маяк из коробок, ко-
торый в 2018 году французско-
му художнику Оливье Гростетту 
помогали строить самарцы. Идея 
заполнения пустого простран-
ства вместе с посетителями так 
или иначе присутствует на каж-
дом фестивале. В этом году в этой 
роли выступит «Замок для чудо-
вищ».

- Один из самых больших арт-
объектов на пляже - гигантский ро-
зовый замок, внутри которого бу-
дет происходить любовная магия. 
Такова задумка художниц - кура-
торской группы «Край» из Пер-
ми и арт-группы «Малышки 18:22» 
из Томска. По их мнению, любовь 
исцеляет боль. В замок можно  
прийти со своими переживаниями, 
грустью и обидами и при помощи 
искусства их исцелить. Там будут 
проходить мастер-классы по ши-
тью мягких игрушек и работе с тек-
стилем. Посетители смогут свои-
ми произведениями украсить и на-
полнить замок. Закончится все ма-
гическим светящимся шествием в 
самый последний день фестиваля, 
- рассказала арт-директор «Волга-
Феста» Анастасия Альбокринова.

Одна из главных тем фестива-
ля последних лет - пляжная инфра-
структура. В этом году речь пойдет 
о кабинках для переодевания.

- Первое, что человек делает, 
приходя на пляж, - переодевается. 
Кабинка - это некий портал, в кото-
ром он снимает с себя образ офис-
ного работника и становится вол-
жанином. На конкурс по преоб-
разованию пляжной территории 
Самары было подано более 80 за-
явок. География участников очень 
обширна - от Новосибирска до Ка-
менск-Шахтинского Ростовской 
области. В итоге победителями ста-
ли три проекта из Самары. Четыре 

кабинки первых авторов украше-
ны сверху сердцами. Они трепе-
щут от ветра и опускаются, когда 
человек заходит внутрь. Одна ка-
бинка является цитатой заволж-
ской архитектуры - она припод-
нята над песком, выполнена из по-
вторно используемых досок, сна-
ружи ее украшает умывальник, а 
внутри есть окошко, через которое 
можно любоваться Волгой. А еще 
две выступают символом взрос-
лой любви. Это пара гигантских 
исполинов, которые каждый ве-
чер любуются закатом и чуть скло-
няются друг к другу. Мы планиру-
ем, что кабинки останутся на песке 
и после завершения «ВолгаФеста», 
- подчеркнула куратор конкурса 
пляжной архитектуры Екатерина  
Орлова.

На площадке Лесного театра, 
расположенной среди деревьев 
возле мыса в районе Вилоновского 
спуска, в пятницу и по выходным 
на закате будет показан спектакль 
«Любовь, любовь, любовь, любовь, 
любовь», начало в 21:00.

- В его постановке задействова-
но большое количество артистов 
самой разной направленности: тан-
цоры, драматические актеры, хор, 
воздушные гимнасты. И все они 
расскажут пять новелл о том, как 
благодаря любви появился наш 
мир. Специально для этого проек-
та мы пригласили композитора Ки-
ру Вайнштейн, лауреата премии 

Сергея Курехина и номинанта «Зо-
лотой маски», - рассказал режиссер 
фестиваля Сергей Кривчиков.

На этой же площадке прохо-
дит ежедневная музыкальная про-
грамма различных исполнителей.

Организаторы подчеркивают, 
что на пляже тоже можно говорить 
о серьезном. Лекторий раскрывает 
тему фестиваля этого года с самых 
разных сторон. Например, любовь 
как забота - цикл встреч, посвя-
щенных экологии и охране живот-
ных. Любовь как искусство - бесе-
ды об интересных творческих и се-
мейных парах. Каждый день по-
священ своей специфике. Среди 
лекций есть и развлекательные, и 
сугубо научные.

Были годы, когда «ВолгаФест» 
проводил более герметичные 
паблик-арт-программы - худож-
ники предлагали готовые скуль-
птуры, на которые лучше не лезть, 
чтобы их не повредить. Но всегда 
параллельно с этим фестиваль да-
вал возможность активного взаи-
модействия с искусством.

- В этом году не будет объектов, 
которые трогать нельзя. Принцип 
открытости очень важен для нас. 
Мы предлагаем не только зрелища, 
но и очень много вовлекающих ак-
тивностей - мастер-классы, игры, 
образовательные форматы. Таким 
образом гости фестиваля стано-
вятся его полноценными соавто-
рами, - отметила Альбокринова.

Культура

«ВолгаФест»: 
можно трогать!

Арт-проеКт

Искусство и развлечения на берегу  
под Струковским садом

Ирина Калягина,
мИнИСтр культуры  
СамарСкой облаСтИ:

- «ВолгаФест» делает молодая 
творческая команда. В этом его 
огромная ценность, поскольку 
энтузиасты придумывают со-
вершенно необычные вещи. Еще 
одно его отличие в том, что это 
фестиваль-сотворчество. родите-
ли, дети и руководители мастер-
классов вместе творят удиви-
тельные вещи. любой посетитель 
получает удовольствие от соуча-
стия.
И кроме того, это фестиваль про-
светительский. на нем расска-
зывают о нашем крае, о Волге, о 
знаковых событиях, о творческих 
именах. лекторий традиционно 
очень популярное место.
на «ВолгаФест» стоит прийти для 
того, чтобы еще раз насладиться 
прекрасной Волгой, набережной, 
закатами и творчеством.

Анастасия 
Альбокринова,
арт-дИрЕктор ФЕСтИВаля  
«ВолгаФЕСт»:

- для меня тема любви в искусстве 
не означает, что мы должны гово-
рить только о самых радужных 
моментах. В ней есть много ста-
дий - от знакомства, притирания, 
даже конфликтов до близости и 
слияния, что не всегда хорошо. В 
паблик-арт-программе фестиваля 
все эти состояния раскрываются 
языком искусства и архитектуры. 
московское бюро «Office.1234» 
делает воздушную башню и баш-
ню-опору. они являются доми-
нантами пляжного городка. Эти 
объекты говорят о разных состоя-
ниях любви. Воздушная башня со-
стоит из трех колонн. колышется. 
наполняется воздухом и симво-
лизирует эфемерность чувства. 
Ее можно попробовать обнять. 
но она состоит из воздуха и бу-
дет таять в руках. В этом много 
поэзии, метафоры - ты можешь 
хотеть ухватить что-то, но оно от 
тебя ускользает. башня-опора 
говорит о стабильности. о том, 
что на любимого человека всег-
да можно положиться. При этом 
она декорирована разноцветны-
ми движущимися элементами. то 
есть многогранна. И это тоже сто-
ит учитывать. 
По-другому тему любви раскры-
вает московское архитектурное 
бюро «дружба». у них самый 
длинный арт-объект из когда-ли-
бо созданных на «ВолгаФесте». 
«Волжский слон» растянулся бо-
лее чем на 50 метров на пляже 
под Струковским склоном. он 
вдохновлен рисунком из повести 
«маленький принц». тем самым, 
про который взрослые говорят, 
что это шляпа, но ребенок зна-
ет, что это удав, проглотивший 
слона. Понять замысел малыша, 
его фантазию можно только лю-
бящим сердцем. Внутри змеи, тя-
нущейся от реки к центру пляжа, 
разместились все виды любовных 
взаимодействий, выраженные 
в языке архитектуры: зона игры 
на кромке воды, зона общения в 
деревянных амфитеатрах, зона 
коммуникации при помощи гово-
рящих пластиковых труб. главное 
- принять, что зорко одно лишь 
сердце, и отправиться исследо-
вать.
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Разворот темы
СОБЫТИЕ

Жанна Скокова

В День России, 12 июня, на 
площади Куйбышева прошел 
грандиозный праздник. Самар-
цы смогли увидеть выступления 
начинающих и популярных ар-
тистов, а также пиротехнический 
спектакль. 

Талантливые исполните-
ли вышли на сцену в рамках фе-
стиваля авторской песни «САМ.
ФЕСТ», который был приурочен 
к Дню России. Это событие про-
шло в Самаре во второй раз при 
поддержке губернатора Дми-
трия Азарова и Президентско-
го фонда культурных инициа-
тив. По традиции в рамках фе-
стиваля проходит еще и конкурс. 
Жюри определило трех лучших 
участников. Первое место заня-
ла исполнительница из Казани 
Олеся Назырова под псевдони-
мом Lesa FS. Второе досталось 
джаз-группе Ольги Максимо-
вой из Санкт-Петербурга, а тре-
тье получила московская группа 
TattooIN. Кроме того, обладате-
лем спецприза стала группа «По-
лифония» из Донецка. 

Ольга Максимова удивила пу-
блику игрой на необычном ин-
струменте - электроарфе. После 

выступления она рассказала жур-
налистам о его особенностях:

- Арфа - это один из древней-
ших инструментов наряду с бара-
банами и флейтой. У нее огромное 
количество модификаций. Элек-
троарфа - последняя разработка. 
Это идеальный инструмент для 
больших площадок, плюс ко все-
му я могу подключать различные 
элементы, чтобы получить футу-
ристическое звучание.

Также перед самарцами вы-
ступили приглашенные звезды. 
Среди них певец Дмитрий Ма-
ликов. Он исполнил свои нет-
ленные ретрохиты и обратился к 
самарцам со сцены, отметив, что 

в этот день он впервые вышел на 
сцену 35 лет назад. Концерт в Са-
маре стал для певца юбилейным.

- Много раз здесь бывал. Очень 
люблю этот край. Мои первые вы-
ступления тоже проходили здесь 
во Дворце спорта в 1989 году. В 
Тольятти я купил первую маши-
ну - «девятку», дав восемь концер-
тов в местном Дворце культуры, 
- рассказал Дмитрий Маликов на 
пресс-конференции. - А еще тут 
живут мои близкие друзья. После 
концерта обязательно поеду ка-
таться по Волге на катере. Самару 
с воды я еще никогда не видел.

В концерте участвовали ис-
полнители и более молодые, ори-

ентированные на новое поколе-
ние. Публику порадовал 23-лет-
ний Ramil’ из Нижнего Новго-
рода. Певец исполнил лириче-
ские баллады и рассказал: еще 
несколько лет назад он учил-
ся на сварщика и не подозревал, 
что его ждет успех на сцене. Пе-
ред зрителями также выступили 
Гарик Сукачев, Люся Чеботина, 
основатель группы «Агата Кри-
сти» Вадим Самойлов и группа 
«Зверобой».

В завершение вечера к самар-
цам со сцены обратился Дми-
трий Азаров. 

- Я от всей души поздравляю 
вас с праздником. Хочу поже-

лать вам мира, добра и благопо-
лучия. А всероссийский фести-
валь с прекрасным названием 
«САМ.ФЕСТ» стал достойным 
подарком всем нам в этот заме-
чательный праздник - День Рос-
сии. Давайте и сегодня вспомним 
парней, которые защищают мир-
ное небо над нашей головой, над 
нашей великой страной. Низкий 
поклон защитникам Отечества. 
И спасибо всем землякам, с кото-
рыми мы вместе каждый день их 
поддерживаем. Так и будет даль-
ше. Так мы придем к победе, - 
подчеркнул губернатор.

Кульминацией праздника ста-
ло уникальное пиротехническое, 
мультимедийное шоу. На фаса-
де театра оперы и балета мож-
но было увидеть необычные 
3D-проекции, посвященные Дню 
России. Стены и окна здания ста-
ли экраном, на котором разво-
рачивались различные сюжеты 
- там возникали достопримеча-
тельности Самары, природные 
и национальные мотивы. Звуча-
ла музыка из прошлого, отсыла-
ющая к традициям и народному 
творчеству. Все это было синхро-
низировано с фейерверком и све-
товыми эффектами, создавая ат-
мосферу грандиозного финала 
фестиваля. 

В столице губернии отметили День России

ЖИВОЙ ЗВУК  
И СВЕТОВОЕ ШОУ
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Разворот темы
ДВИЖЕНИЕ

ОБЩЕСТВО

Сергей Семенов

В праздничный день 12 ию-
ня на набережной Волги прошел 
фестиваль бега «Королева спор-
та». Традиционно участвовать в 
нем мог любой желающий. Было 
шумно, весело и интересно.

На старт 11 дистанций выш-
ли 1700 бегунов всех возрастов. 
Программа была как никогда об-
ширной. В нее включили детский, 
корпоративный и костюмиро-
ванный забеги, северную ходь-
бу, семейную эстафету и «Са-
марскую милю». Дистанции - от 
привычных укороченных 600 м,  
3,5 и 10 км до полумарафона. 

Было немало и тех, кто, несмо-
тря на холодный пронизываю-
щий ветер, пришел поддержать 
бегунов.

На финише всем участни-
кам, завершившим дистанцию, 

по традиции вручали уникаль-
ные медали с символом города. 
Кстати, у тех, кто не успел попол-
нить свою коллекцию столь ори-
гинальными наградами, еще есть 
шанс. В конце августа состоится 
традиционный «Самарский ма-
рафон» на Кубок главы города. 

На самой престижной полума-
рафонской дистанции победил са-
ранский бегун Геннадий Канаев 

(1,18:26). Среди женщин лучшей 
была тольяттинка Любовь Добро-
вольская, занявшая в этом забеге 
третье место. Канаеву она уступи-
ла всего 1 минуту и 56 секунд. 

Не менее престижную «Са-
марскую милю» (1586 м) выи-
грали представители областно-
го центра: 16-летний Даниил Са-
моруков (5,02), среди женщин - 
37-летняя Анна Беляева (5,42). 

В Парке дружбы народов 
прошла праздничная 
программа

Александр Неустроев 

11 июня, в преддверии Дня 
России, в этнопарке состоялась 
праздничная программа. Гости 
смогли посетить традиционные 
национальные подворья и весело 
провести время с детьми. 

На входе самых юных посети-
телей встречали аниматоры в на-
родных костюмах. Они приглаша-
ли всех желающих поучаствовать 
в играх и викторинах, посвящен-
ных многонациональной культу-
ре России. 

Каждый гость получил возмож-
ность бесплатно обзавестись шар-
жем, написанным профессиональ-
ным художником. А на специальном 
мастер-классе любой желающий мог 
уже самостоятельно создать карти-
ну при помощи текстурной пасты. 
Также дети вместе со своими роди-
телями делали аппликации в виде 
российского триколора. 

И конечно, для посетителей от-
крыли свои двери разнообразные 
подворья. Среди них была и кир-
гизская юрта. Киргизы всегда были 
кочевниками и переходили с места 
на место четыре раза в год. Это обу- 
словлено их философией: каждый 
должен беречь природу, чтобы пе-
редать ее следующему поколению. 

Уже более ста лет киргизы ведут 
оседлый образ жизни. Но до сих 
пор они - в особых случаях - ставят 
юрты. Для них это нечто большее, 
чем просто крыша над головой. 
Обычай проводится по праздни-
кам, во время свадеб и когда уми-
рает кто-то из родственников.

- Россия - многонациональная 
страна, это по-настоящему удиви-
тельно и прекрасно, - рассказывает 
экскурсовод киргизского подворья 
Орункан Адылова. - Наш великий 
поэт Алыкул Осмонов писал о ще-
дрости русской души и крепкой 
дружбе киргизов и русских. Я пол-
ностью уверена, что абсолютное 
большинство моих соотечествен-
ников согласны с этими словами.

Завершился праздник высту-
плением творческих коллективов 
области. Участники силового шоу 
«Витязи» удивили зрителей лов-
костью и выносливостью. С тан-
цами и песнями на сцену выш-
ли ансамбли «Гуляночка» и «Ви-
яна», хореографическая команда 
«Островок» и театр «Ольга». 

- Это был прекрасный день, 
проведенный вместе с семьей, - 
поделился впечатлениями гость 
праздника Виталий Ложкин. - 
Мы посетили удивительные экс-
курсии в мордовском, осетин-
ском, немецком и белорусском 
подворьях. Сын нарисовал краси-
вую картину текстурной пастой. 
Надеемся, что такие праздники 
станут доброй традицией.

Татьяна Гриднева

День России запомнится жи-
телям еще одним проектом, ко-
торый совместно проводят МП 
«Самарская набережная» и сеть 
«ВКонтакте». Под Красноармей-
ским спуском установлены ин-
терактивные экраны, с помощью 
которых можно общаться с жи-
телями других городов в режиме 
реального времени. Порталы на-
чали свои трансляции 10 июня и 
будут работать целую неделю - до 
18 июня. 

Особенно интенсивной и на-
сыщенной была перекличка го-
родов 12 июня, во время празд-
нования Дня России. Самар-
ская молодежь смогла обме-
няться мнениями и сделать сел-
фи с певицей MIA BOYKA и яр-
ким игроком медийных команд 
Winline Media Football League Ро-
маном Гриценко. 

С утра установленный на на-
бережной экран транслировал 
онлайн-картинку с центральной 
улицы Иркутска, ее сменил вид 
московского Зарядья, а потом 
Исаакиевская площадь Санкт-
Петербурга. Прохожие удивлен-
но останавливались перед вол-
шебными окнами и поздравля-
ли своих далеких сограждан с 
большим общим праздником - 
Днем России. С помощью специ-
альных кнопок можно было от-
правлять стикеры друг другу. А 
когда дети начинали дурачиться 
и пританцовывать перед экрана-
ми, на них появлялись маскоты 
- единорог Спаркс, кот Персик, 
пес Дигги. 

Отдельной группой держа-
лись юные футболисты из спор-
тивной школы №9. Они волнова-
лись перед встречей с Романом 
Гриценко. Он возобновил фут-
больные тренировки и участву-
ет в играх российского турнира 
для медийных команд Winline 
Media Football League. Недав-
но спортсмен вместе с други-

ми представителями «Лиги ге-
роев» сопровождал миссию, до-
ставившую пять тонн гумани-
тарной помощи для ДНР. Поя-
вившись на экране, Роман сразу 
вступил в разговор с самарски-
ми спортсменами. Он рассказал 
им, что также был юниором, но 
упорные тренировки позволи-
ли ему стать настоящим футбо-

листом. Роман пригласил начи-
нающих спортсменов посорев-
новаться с ним в чеканке мяча. 
К радости самарцев, они побе-
дили, набив беспрерывно более 
30 раз. 

- Все было очень круто. Мы 
пообщались с Романом и показа-
ли ему уровень футбола, которо-
му учат у нас, - рассказал ученик 
спортивной школы Дмитрий 
Баландин. - Гриценко я знаю по 
медиафутболу. Интересно смо-
треть игры, снятые на камеру, в 
которых он участвует. Интересно 
слушать, что Роман рассказывает 
о себе. Ведь он простой парень из 
Омска, который многого добился 
именно благодаря серьезным за-
нятиям спортом.

Еще одним значимым событи-
ем стала встреча с певицей MIA 
BOYKA. Студентки СГСПУ рас-
спросили ее о творческих пла-
нах и ближайших гастролях. Об-
щение получилось позитивным 
и непринужденным. MIA при-
зналась, что еще ни разу не при-
езжала в наш город. Студентки 
пригласили ее дать концерт в об-
ластной столице. А еще исполни-
ли вместе со своим кумиром пес-
ню «Пикачу» и сыграли в крести-
ки-нолики. MIA проиграла, но не 
расстроилась. 

Закончил вечер концерт «Вол-
га фолк-бенда», музыканты ко-
торого с помощью онлайн-моста 
поразили питерцев виртуозной 
игрой на народных инструмен-
тах. Жители Северной столицы 
подпевали солистке филармонии 
Юлии Марковой, исполнявшей 
под аккомпанемент джазового 
коллектива песни о России.

ПРОЕКТ

Время 
традиций«КОРОЛЕВА СПОРТА»  

НА НАБЕРЕЖНОЙ
На старты фестиваля бега вышли 1700 участников  

Сергей Четвериков, 
ЗАМЕСТИТЕЛЬ РУКОВОДИТЕЛЯ 
ГОРОДСКОГО ДЕПАРТАМЕНТА 
ФИЗКУЛЬТУРЫ И СПОРТА:

- К сожалению, нам немного  
не повезло с погодой, но это  
не испугало настоящих бегунов. 
Фестиваль получился на славу - 
позитивным и эмоциональным. 
Восторжествовал олимпийский 
принцип: главное - не победа,  
а участие.
Кстати, там же, на 2-й очереди  
набережной, в тот же день  
состоялась еще и эстафета ГТО,  
в которой приняли участие все 
желающие в возрасте от 18 лет  
и старше (подробнее об этом  
на странице 11).

Александр Казмерчук, 
ПРЕЗИДЕНТ ОБЛАСТНОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
ЛЕГКОЙ АТЛЕТИКИ: 

- Этот праздник «Королева спор-
та» с 2016 года стал международ-
ным. Накануне пробежку «Обго-
няя солнце» совершили любители 
бега со всего мира. Самара вошла 
в десятку самых популярных 
спортивных российских городов 
июня. Это здорово! Значит, мы 
постепенно набираем вес среди 
поклонников «Королевы спорта» 
страны и задаем тон среди люби-
телей и профессионалов.

Окно в Питер
Самарцы пообщались со своими 
кумирами через «Порталы VK»
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Александр Неустроев 

По примеру старшей 
сестры

- Многие люди с детства зна-
ют, кем хотят стать, и изначально 
выстраивают жизненную траек-
торию с учетом выбранной про-
фессии. У меня совершенно дру-
гая ситуация. Папа всю жизнь 
проработал в милиции, мама - 
геодезист. После окончания шко-
лы, в 2000 году, я хотел пойти по 
стопам отца, поэтому поступил 
на юридический факультет. Ка-
залось бы, выбор сделан. Но у ме-
ня есть старшая сестра, которая к 
той поре уже окончила пединсти-
тут. Я много общался с ее колле-
гами и наблюдал за их деятельно-
стью. Может быть, поэтому, еще 
будучи студентом, начал рабо-
тать педагогом-организатором 
в центре дополнительного обра-
зования. А потом, после оконча-
ния университета, так и остался 
в этой сфере. 

В дальнейшем я получил педа-
гогическое образование, а кроме 
того, отучился по специально-
сти «государственное и муници-
пальное управление». Не считаю, 
что какой-то из вузов был лиш-
ним. Ведь сегодня руководитель 
образовательного учреждения 
- не просто педагог, но и эффек-
тивный менеджер, который дол-
жен владеть базовыми знаниями 
как в области законов и управ-
ления, так и в сфере экономики. 
Это большая финансово-хозяй-
ственная деятельность. Согласно 
квалификационным требовани-
ям, директор должен иметь ми-
нимум два высших образования. 

В 2010 году на тот момент ру-
ководитель департамента обра-
зования Надежда Борисовна Ко-
лесникова предложила мне воз-
главить детский оздоровитель-
но-образовательный лагерь «За-
ря», куда я приезжал еще школь-
ником. Там мы с моей командой 
достигли неплохих успехов. Че-
рез два года я стал директором 
школы №65, а еще через четыре 
возглавил «Гармонию». 

 
Наставник не всегда 
учитель

Мне очень повезло с руково-
дителями, которых я смело мо-

гу назвать своими наставниками. 
Например, Надежда Борисов-
на не побоялась назначить меня, 
молодого специалиста, на такую 
серьезную должность. С ее сто-
роны мне был выдан кредит до-
верия, и за это я ей очень благо-
дарен. 

Когда у меня было еще недо-
статочно опыта, мой коллега, ди-
ректор 99-й школы Виктор Аль-
бертович Акопьян, который сей-
час является министром образо-
вания Самарской области, очень 
помогал мне в методической ра-
боте. Он всегда откликался на 
мои просьбы, давал подсказки 
и ценные советы в составлении 
учебных планов и рабочих про-
грамм.

В общее образование я при-
шел из дополнительного. У этих 
сфер единые цели и задачи, но у 
каждой есть своя специфика. Во 
всех этих особенностях я разо-
брался во многом благодаря ру-
ководителю самарского управ-
ления министерства образова-
ния Вере Ивановне Халаевой. В 
то время она работала в депар-

таменте образования и сыграла 
большую роль в моем професси-
ональном становлении.   

Наставник - это не всегда учи-
тель, но учитель обязан быть на-
ставником. В первую очередь 
быть примером для школьников. 
Я до сих пор вспоминаю моего 
преподавателя начальной школы 
Александру Сергеевну Кудинову 
и классного руководителя Ольгу 
Юрьевну Мелешко, которые ока-
зали значительное влияние на 
формирование моей личности. 

У современных детей мно-
го соблазнов, которые зача-
стую отвлекают от того, что по-
настоящему важно. Задача любо-
го учителя и наставника вовремя 
направить деятельность ребен-
ка в нужное русло. Подчеркну: 
не сломать, а подсказать, как луч-
ше сделать. Достичь этого мож-
но разными способами: личным 
примером, индивидуальными 
беседами, в ходе учебного про-
цесса. 

У нас в школе много молодых 
педагогов из числа наших выпуск-
ников. Ребята привязываются к 

своим преподавателям и, получив 
диплом, возвращаются сюда. 

Наставник важен не только в 
профессии, но и во многих дру-
гих сферах жизни. Такой человек 
всегда подскажет верное реше-
ние, подставит плечо в трудную 
минуту и разделит с тобой мо-
менты радости. 

Если отойти от рабочей темы, 
то мой самый главный наставник 
по жизни - мама. На своем жиз-
ненном пути она преодолела не-
мало препятствий, смогла много-
го добиться исключительно соб-
ственными силами. И я знаю, что 
всегда могу обратиться к ней за 
советом, она обязательно под-
держит, поможет и поймет. 

Время возможностей
Молодежь у нас очень хоро-

шая. Пожалуй, как и во все вре-
мена, хоть они и меняются, и лю-
ди вместе с ними. Но школе всег-
да отводилась важная роль. Од-
на из основных задач системы 
образования - обеспечить дея-
тельность, в которую дети смо-
гут направлять свою энергию. 

Сейчас очень много возможно-
стей реализовать себя. В каждой 
школе есть и волонтерские объ-
единения, и юнармия, и «Движе-
ние первых», и спортивные сек-
ции, и СМИ. Я уже не говорю о 
насыщенности учебного процес-
са, когда ученики выбирают про-
филь и изучают несколько пред-
метов на углубленном уровне. 
При такой загрузке не остается 
времени на глупости. 

В нашей школе в каждой па-
раллели есть класс с буквой «З», 
там учатся ребята из детского му-
зыкального театра «Задумка». У 
них очень плотный график. До 
обеда уроки, затем репетиции, 
тренировки, подготовка к высту-
плениям. Сейчас начались лет-
ние каникулы, и где наши певцы 
и танцоры? В Сочи! Да, вся «За-
думка» поехала на большой все-
российский конкурс. Такая у них 
насыщенная жизнь. 

У меня часто спрашивают, ка-
кая успеваемость у ребят из «За-
думки». Такая же, как у всех 
остальных. Это не тот коллек-
тив, где в угоду творчеству жерт-
вуют знаниями. В классах «З»  
тоже есть и медалисты, и сто-
балльники.  

О мужчинах в педагогике
Считается, что у образования 

женское лицо. Однако сейчас все 
больше мужчин идут в педаго-
гику. Например, в Октябрьском 
районе 14 образовательных уч-
реждений, и примерно полови-
ной из них руководят предста-
вители сильного пола. К нам на 
практику часто приходят пар-
ни - студенты педуниверситетов, 
весьма толковые ребята. 

Разумеется, педагогический 
состав в школах в основном фор-
мируется из женщин, так скла-
дывалось на протяжении мно-
гих десятилетий. Но в нашем де-
ле пол совсем не важен. Человек 
должен быть в первую очередь 
профессионалом. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Директор школы №41 о современной педагогике  
и роли наставника в жизни человека
Школа №41 «Гармония» в этом учебном году отметила свой полувековой 
юбилей. Сегодня руководит образовательным учреждением Сергей Пичкуров. 
Педагогическую и административную деятельность он совмещает с общественной, 
являясь депутатом городской думы. О своем пути в профессию и людях, которые 
помогли в ней утвердиться, директор школы рассказал «СГ». 

Сергей Пичкуров: 
«ЗАДАЧА УЧИТЕЛЯ - НАПРАВИТЬ 
ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ РЕБЕНКА В НУЖНОЕ РУСЛО»
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Общество
ФИЗКУЛЬТУРА

Александр Неустроев 

В понедельник, 12 июня, на 
2-й очереди набережной прошла 
эстафета «Игры ГТО», в которой 
приняли участие 40 команд. 

- Требования к участникам 
минимальные: любовь к спор-
ту, желание им заниматься и ко-
мандный дух. Никаких разрядов 
и значков ГТО не нужно. Мы хо-
тим показать, насколько спорт 
интересен, а главное - полезен 
для здоровья. Физическая актив-
ность и командный дух форми-
руют и совершенствуют челове-

ка, - отмечает руководитель го-
родского департамента физиче-
ской культуры и спорта Дмитрий 
Чеканов. 

Каждой команде, состоя-
щей из пяти человек, надлежало 
пройти пять станций: прыжки в 
длину, отжимания, пресс, при-
седания с гирей и подтягивания. 
Преодолевшие дистанцию за ми-
нимальное время выходили в ли-
деры и соревновались в финале.  

- В нашей команде собрались 
люди, которые регулярно зани-
маются спортом, в том числе по-
сещают мероприятия ГТО. Мы 
решили попробовать себя в но-

вых соревнованиях таким актив-
ным составом. Про эти игры уз-
нали недавно, поэтому подготов-
ку вели в ускоренном темпе. На 
эстафету шли с боевым настро-
ем, - делится впечатлениями ка-
питан команды КНПЗ Станислав 
Кривинцов. 

 «Игры ГТО» не являются ква-
лификационными. Получить 
значок ГТО можно в одном из 15 
центров тестирования, которые 
работают круглый год. Также 
это можно сделать на фестивале 
ГТО, а в летний период - в пар-
ке Гагарина каждые выходные с 
11:00 до 13:00. 

СПОРТ - ЭТО ИНТЕРЕСНО 
На набережной прошли «Игры ГТО»

Светлана Келасьева

Самарские выпускники про-
должают сдавать итоговые госу-
дарственные экзамены. Большин-
ство испытаний уже позади, из-
вестны первые результаты, среди 
которых есть и стобалльные. 

В этом году в Самаре ЕГЭ сда-
ют около шести тысяч человек. 
Самый массовый экзамен тради-
ционно по русскому языку. Он не-
обходим для получения аттеста-
та, поэтому его сдают почти все, за 
исключением выпускников про-
шлых лет, улучшающих свои ре-
зультаты по отдельным предме-
там. В том числе девять человек 
проходили испытание в форма-
те ГВЭ (государственный выпуск-
ной экзамен), это ребята с инва-
лидностью и ОВЗ. 

Второй обязательный экзамен 
- математика. Профильный уро-
вень выбрали 3135 человек, базо-
вый - 2152, 101 выпускник прохо-
дил испытание в формате ГВЭ. 

В тройке самых популярных 
предметов по выбору - обще-

ствознание (2175 человек), фи-
зика (1413), информатика и ИКТ 
(902). Далее по убыванию идут 
история (818), биология (714), 
английский язык (668), химия 
(577), литература (440). Меньше 
всего в этом году было желаю-
щих сдавать географию (11), не-
мецкий язык (9) и французский 
язык (7).  

На данный момент уже извест-
ны первые результаты. В Самаре 
семь стобалльников по химии, 20 
- по литературе, 38 - по русскому 
языку. Для сравнения: в прошлом 
году было девять - по химии, 13 - по 
литературе, 21 - по русскому языку. 

Химию на максимальный балл 
сдали учащиеся школ №№ 149, 46, 
лицеев Классический, архитек-
турно-технический СамГТУ. Три 
таких результата у центра одарен-
ных детей. 

На экзамене по литературе от-
лично показали себя школы №№ 
148, 174, 149, 57, 154, 32, 127, 7, 72, 37, 
16, 12, 92, Вальдорфская, «Интелект-
плюс», дневной пансион-84, гим-
назия №4, лицей СамГТУ. Два сто-
балльника в школе №86. 

По словам педагогов и выпуск-
ников, государственная итоговая 
аттестация проходит в штатном 
режиме. 

- В текущем учебном году в на-
шем лицее 84 выпускника 11-х 
классов, - рассказал директор 
лицея авиационного профиля 
№135 Сергей Копытин. - Все они 
выбрали профильную матема-

тику как обязательный предмет, 
63 человека решили сдавать фи-
зику. Учитывая техническую на-
правленность нашего учрежде-
ния гуманитарным наукам отда-
ли предпочтение немногие - по 
два человека сдавали историю и 
литературу, 18 - обществознание. 
Трое выбрали химию, результа-
ты этого экзамена уже известны: 
средний балл по лицею - 78. Ни-
каких неожиданностей на испы-
таниях не было. По словам ребят, 
им были предложены именно те 
задания, к которым они готови-
лись. Поэтому ждем хороших ре-
зультатов по всем предметам. 

Впереди еще экзамены по ино-
странным языкам и информатике 
и ИКТ. Затем, с 22 июня по 1 июля 
- резервные дни. Ими смогут вос-
пользоваться выпускники, кото-
рые по объективным причинам 

не попали на испытания вместе со 
всеми. Например, из-за болезни. В 
это же время дается второй шанс 
ребятам, которые не смогли пре-
одолеть минимальный порог по 
русскому языку или базовой ма-
тематике. Речь идет только о тех, у 
кого не сдан один из обязательных 
предметов. Если опять постигнет 
неудача, у них будет третий шанс 
- осенью. 

Если набрано недостаточное 
количество баллов сразу по двум 
предметам, то резервными срока-
ми воспользоваться нельзя. Пе-
ресдача возможна только в сен-
тябре. Затем можно будет посту-
пить на платное отделение вуза 
(если сдать экзамены все же по-
лучится) или на бюджетное в кол-
ледж (на основании аттестата, по-
лученного в девятом классе). И 
там, и там при наличии свобод-
ных мест осенью прием продол-
жается. 

Ребята, не набравшие мини-
мальный балл по предметам по 
выбору или недовольные своими 
результатами, смогут попробо-
вать улучшить их через год. 

ОБРАЗОВАНИЕ

В приоритете - физика  
и обществознание
Стали известны 
первые 
результаты ЕГЭ
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Информация
ТОРГОВЛЯ

УЗНАТЬ,  
ГДЕ ВЫГОДНЕЕ

Анна Щербакова

Сколько стоят продукты в раз-
ных торговых точках - об этом 
можно узнать, посмотрев резуль-
таты мониторинга цен. Каждый 
день выходит новый отчет. Мони-
торинг охватывает сетевые супер-

маркеты, небольшие магазины, а 
также ярмарки. Специалисты от-
слеживают стоимость продоволь-
ственных товаров первой необхо-
димости. В этот список входят в 
том числе хлебобулочные изделия, 
овощи и фрукты, мясо и рыба.  

Мониторинг помогает выпол-
нять важные задачи: на его осно-

ве можно проанализировать си-
туацию по запасам продоволь-
ствия, отследить, как меняет-
ся стоимость товаров, получить 
представление о составе потре-
бительской корзины горожан. 
Все это позволит разработать ме-
ры, призванные сдержать рост 
цен на продукты. 

Мониторинг цен  
на продукты ведется ежедневно

Оперативную 
информацию  
о ценах  
на продукты 
питания  
можно  
получить 
на сайте 
администрации 
Самары

Минимальные цены на продовольственные товары первой необходимости в сетевых и несетевых объектах торговли, на ярмарках Самары на 14 июня

Наименование продуктов/магазин-район

«Лента»,  
Железнодорож-

ный р-н,  
ТЦ «Гудок», Красно-

армейская, 131

«Перекресток»,  
Красноглин-

ский р-н,  
Сергея  

Лазо, 62

ТЦ «Безымян-
ский»,  

Промышлен-
ный р-н, 

Калинина, 23

«Магнит»,  
Куйбышевский 

р-н,  
Молодежный пе-

реулок, 20 

«Ашан»,  
Советский 

р-н, 
ТЦ «Космо-

порт»,  
Дыбенко, 30

«Пятерочка», Ки-
ровский р-н, Таш-
кентский переу-

лок, 49А

 «Поток»,  
Октябрьский 

р-н,  
Ново-Садовая, 

181 Р 

Троицкий  
комплекс,  

Самарский р-н,  
Галактионов-

ская, 29

Губернский ры-
нок,  

Ленинский р-н, 
Агибалова, 19

Ярмарка 
на Киевской/
Тухачевского

Баранина (кроме бескостного мяса), кг 719,97 - 450 - 399,90 - 650 750 - 320

Вермишель, кг 41,22 49.97 50 51,73 41,22 49,97 70 60 - -

Говядина (кроме бескостного мяса), кг 557,99 - 430 - 494,45 - 450 500 - 200

Капуста белокочанная свежая, кг 59,97 79.99 55 16,99 49,55 77,19 60 80 53 30

Картофель, кг 21,97 24,99 35 20,99 19,49 23,99 100 50 54 50

Крупа гречневая-ядрица, кг 71,12 68,87 100 53,74 49,27 56,98 51 120 127,5 125

Куры охлажденные и мороженые, кг 157,97 164,99 169 132,09 155,49 138,99 235 240 225 250

Лук репчатый, кг 59,97 74,99 50 76,99 89,99 82,49 100 80 47 40

Масло подсолнечное, кг 88,49 99,98 90 92,21 88,49 86,65 80 155 116 120

Масло сливочное (72,5%), кг 472,98 577,08 480 783,73 472,98 857,1 490 728 611 440

Молоко питьевое цельное пастеризованное 3,2% жирности, л 59,84 37,76 65,9 71,1 69,9 73,32 78 70 75 100

Морковь, кг 44,97 59,99 50 31,99 34,99 51,99 60 60 57 40

Мука пшеничная, кг 22,74 27,99 30 59,99 22,74 24,09 97,5 50 55 65

Пшено, кг 38,11 37,76 30 39,987 34,36 39,1 75 50 86 65

Рис шлифованный, кг 68,72 77,76 90 87,49 72,13 87,21 77,3 110 100 90

Рыба мороженая неразделанная, кг 103,11 - 120 169,99 199,99 154,99 240 310 150 -

Сахар-песок, кг 65,90 63,9 75 49,99 56,9 60,99 59 90 80 -

Свинина (кроме бескостного мяса), кг 249,00 - 250 - 239 362,48 380 450 - 170

Соль поваренная пищевая, кг 11,49 11,99 15,33 17,9 11,49 15,49 35 25 20 20

Хлеб и булочные изделия из пшеничной муки 1 и 2 сортов, кг 41,00 61,63 69,7 94,53 36,54 76,65 74 69,2 89 -

Хлеб из ржаной муки и из смеси муки ржаной и пшеничной, кг 41,00 41,65 58 64,975 33,5 96,17 56,92 74 69,7 -

Чай черный байховый, кг 200,10 249,9 800 249,9 214,9 250,99 269 900 - -

Яблоки, кг 68,97 79,99 70 72,69 99,9 93,99 100 100 150 100

Яйца куриные, 10 шт. 59,95 45,99 65 64,69 62,49 54,99 65 65 68 85
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АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДСКОГО ОКРУГА САМАРА
ПОСТАНОВЛЕНИЕ

14.06.2023 № 590
О проведении в городском округе Самара общественных обсуждений по проекту решений 

о предоставлении разрешений на условно разрешенный вид использования земельных участков 
В целях соблюдения права человека на благоприятные условия жизнедеятельности, прав и законных ин-

тересов правообладателей земельных участков в соответствии со статьей 39 Градостроительного кодекса 
Российской Федерации, Правилами землепользования и застройки городского округа Самара, утвержден-
ными постановлением Самарской Городской Думы от 26.04.2001 № 61, Положением о порядке организации 
и проведения общественных обсуждений, публичных слушаний по вопросам градостроительной деятель-
ности в городском округе Самара, утвержденным решением Думы городского округа Самара от 31.05.2018 
№ 316,  постановляю:

1. Провести общественные обсуждения по проекту решений о предоставлении разрешений на условно 
разрешенный вид использова-ния земельных участков (далее – Проект решений) в срок с 15 июня 2023 г. 
по 6 июля 2023 г.

2. Руководителю Департамента градостроительства городского округа Самара обеспечить:
2.1. Организацию общественных обсуждений в городском округе Самара по Проекту решений. 
2.2. Размещение оповещения жителей городского округа Самара о начале проведения общественных 

обсуждений по Проекту решений на информационном стенде, расположенном в здании Департамента 
гра-достроительства городского округа Самара по адресу: г. Самара, ул. Галактионовская, д. 132, в холле 
1-го этажа, в местах массового скопления граждан и в иных местах, расположенных на территориях, в от-
но-шении которых подготовлен соответствующий Проект решений, иными способами, обеспечивающими 
доступ участников общественных обсужде-ний к указанной информации, согласно приложению к настоя-
щему постановлению.

2.3. Размещение Проекта решений, подлежащего рассмотрению на общественных обсуждениях, и ин-
формационных материалов к нему на официальном сайте Администрации городского округа Самара в се-
ти Интернет и в газете «Самарская Газета» не ранее 7 (семи) дней со дня опубликования оповещения, а так-
же открытие экспозиции по Проекту решений.

2.4. Проведение экспозиции Проекта решений с 22 июня 2023 г. по 29 июня 2023 г. в здании Департамен-
та градостроительства городского округа Самара по адресу: г. Самара, ул. Галактионовская, д. 132, холл                 
1-го этажа. 

График работы экспозиции: понедельник - четверг с 9.00 до 17.00, пятница с 9.00 до 16.00 (обед с 12:30 до 
13:18), суббота, воскресенье – выходные дни.

2.5. Подготовку и оформление протокола общественных обсуждений не позднее, чем за 3 (три) дня до 
окончания срока общественных обсуждений.

2.6. Подготовку заключения о результатах общественных обсужде-ний не позднее, чем за 1 (один) день 
до окончания срока общественных обсуждений на основании протокола общественных обсуждений.

2.7. Представление в течение 10 (десяти) дней со дня окончания срока проведения общественных об-
суждений протокола общественных обсуждений, заключения о результатах общественных обсуждений, 
рекомендаций Комиссии по подготовке проекта правил землепользования и застройки при Главе город-
ского округа Самара о представлении разрешений на условно разрешенный вид использования земель-
ных участков или об отказе в предоставлении таких разрешений Главе городского округа Самара для при-
нятия решений в соответствии с результатами общественных обсуждений.

2.8. Направление в Управление информации и аналитики Аппарата Администрации городского округа 
Самара заключения о результатах общественных обсуждений по Проекту решений в течение 3 (трех) дней                  
со дня его принятия для опубликования в газете «Самарская Газета» и размещения на сайте Администрации 
городского округа Самара в сети Интернет.

3.  Рекомендовать Главе Красноглинского внутригородского района городского округа Самара органи-
зовать оповещение жителей городского округа Самара о начале проведения общественных обсуждений 
по Проекту решений на информационных стендах, расположенных в зданиях администраций внутриго-
родских районов городского округа Самара, в местах массового скопления граждан и в иных местах, распо-
ложенных на территориях, в отношении которых подготовлен соответствующий Проект решений, иными 
способами, обеспечивающими доступ участников общественных обсуждений к указанной информации, 
согласно приложению к настоящему постановлению.

4.  Управлению информации и аналитики Аппарата Администрации городского округа Самара обеспе-
чить:

а) размещение настоящего постановления в сети Интернет на сайте Администрации городского округа 
Самара 15 июня 2023 г.;

б) опубликование настоящего постановления в газете «Самарская Газета» 15 июня 2023 г.; 
в) опубликование заключения о результатах общественных обсуждений
в газете «Самарская Газета» 6 июля 2023 г.;
г) размещение заключения о результатах общественных обсуждений
в сети Интернет на официальном сайте Администрации городского округа Самара 6 июля 2023 г.
5.  Настоящее постановление вступает в силу со дня его принятия.
Контроль за выполнением настоящего постановления оставляю за собой.

Глава городского округа 
Е.В.Лапушкина

ПРИЛОЖЕНИЕ
к постановлению Администрации городского округа Самара

от 14.06.2023 № 590
Оповещение о начале общественных обсуждений

Наименование проекта решений: 
О предоставлении разрешений на условно разрешенный вид использования земельных участков (далее 

– Проект решений) в отношении:
1) земельного участка площадью 501 кв.м с кадастровым номером 63:01:0340001:1807 по адресу: Самар-

ская область, г. Самара, Красноглинский, ш. Московское (19 км), для индивидуального жилищного строи-
тельства;

2) земельного участка площадью 541 кв.м с кадастровым номером 63:01:0340001:27 по адресу: Самар-
ская область, г. Самара, р-н Красноглинский, ш. Московское (19 км), уч. 3Б, для индивидуального жилищно-
го строительства.

Перечень информационных материалов к Проекту решений будет представлен на экспозиции по адре-
су: г. Самара, ул. Галактионовская, д. 132, холл 1-го этажа Департамента градостроительства городского 
округа Самара.

Срок проведения общественных обсуждений с 15 июня 2023 г. по 6 июля 2023 г. 
Экспозиция Проекта решений будет открыта с 22 июня 2023 г. по 29 июня 2023 г. включительно.
График работы экспозиции: понедельник - четверг с 9.00 до 17.00, пятница с 9.00 до 16.00 (обед с 12:30 до 

13:18), суббота, воскресенье – выходные дни.
Во время работы экспозиции организуются консультирование посе-тителей по теме общественных об-

суждений, распространение информационных материалов о Проекте решений, подлежащем рассмотре-
нию на общественных обсуждениях.

Консультирование посетителей экспозиции осуществляется представителями Департамента градо-
строительства городского округа Самара в установ-ленные в оповещении о начале общественных обсуж-
дений часы посещения экспозиции (по адресу: ул. Галактионовская, д. 132, каб. 416).

Представителями Департамента градостроительства городского округа Самара обеспечиваются записи 
в книге (журнале) о лицах, посетивших экспозицию или экспозиции Проекта решений, подлежащего рас-
смотрению на общественных обсуждениях.

Участники общественных обсуждений в целях идентификации представляют организатору обществен-
ных обсуждений сведения о себе (фамилию, имя, отчество (при наличии), дату рождения, адрес места жи-
тельства (регистрации) – для физических лиц; наименование, основной государственный регистрацион-
ный номер, место нахождения и адрес – для юридических лиц) с приложением документов, подтверждаю-
щих такие сведения. Участники общественных обсуждений, являющиеся правообладателями соответству-
ющих земельных участков и (или) расположенных на них объектов капитального строительства  и (или) 
помещений, являющихся частью указанных объектов капитального строительства, также представляют 
сведения соответственно о таких земельных участках, объектах капитального строительства, помещени-
ях, являющихся частью указанных объектов капитального строительства, из Единого государственного ре-
естра недвижимости и иные документы, устанавливающие или удостоверяющие их права на такие земель-
ные участки, объекты капитального строительства, помещения, являющиеся частью указанных объектов 
капитального строительства.

Не требуется представление указанных в вышеобозначенном абзаце документов, подтверждающих све-
дения об участниках общественных обсуждений (фамилию, имя, отчество (при наличии), дату рождения, 
адрес места жительства (регистрации) – для физических лиц; наименование, основной государственный 
регистрационный номер, место нахождения и адрес – для юридических лиц), если данными лицами вно-
сятся предложения и замечания, касающиеся проекта, подлежащего рассмотрению на общественных об-
суждениях, посредством официального сайта (при условии, что эти сведения содержатся на официальном 
сайте). При этом для подтверждения сведений, указанных в вышеобозначенном абзаце, может использо-
ваться единая система идентификации и аутентификации.

Форма и порядок внесения участниками общественных обсуждений предложений и замечаний, касаю-
щихся Проекта решений:

в письменной форме посредством официального сайта: https:// www.samadm.ru/ Деятельность/ Градо-
строительство/ Правила застройки и землепользования/ Общественные обсуждения;

в письменной форме или в форме электронного документа в адрес Департамента градостроительства 
городского округа Самара;

посредством записи в книге (журнале) посетителей экспозиции Проекта решений, подлежащего рассмо-
трению на общественных обсуждениях.

Срок внесения участниками общественных обсуждений предложений и замечаний, касающихся Проек-
та решений, с 22 июня 2023 г. по 29 июня 2023 г.

Проект решений, подлежащий рассмотрению на общественных об-суждениях, будет размещен в газете 
«Самарская Газета» и на официаль-ном сайте Администрации городского округа Самара в сети Интернет.

Официальный сайт, на котором будет размещен Проект решений, подлежащий рассмотрению на обще-
ственных обсуждениях, и информационные материалы к нему  –  https://www.samadm.ru/ Градостроитель-
ство/ Правила застройки и землепользования/ Общественные обсуждения.

Номера контактных справочных телефонов отдела обеспечения деятельности Комиссии по землеполь-
зованию и застройке Управления развития территорий Департамента градостроительства городского 
округа Самара: 8 (846) 242 03 49, 8 (846) 242 08 40.

Почтовый адрес Департамента градостроительства городского окру-га Самара: 443100, г. Самара, ул. Га-
лактионовская, д. 132. 

Электронный адрес: dgs@samadm.ru
Руководитель Департамента градостроительства городского округа Самара В.Ю.Чернов
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СООБЩЕНИЕ 
О ВОЗМОЖНОМ УСТАНОВЛЕНИИ 

ПУБЛИЧНОГО СЕРВИТУТА

В Администрацию городского округа Самара (далее – Администрация) поступило ходатайство ООО 
«Энерго» об установлении публичного сервитута в отношении части земельного участка с кадастровым 
номером 63:01:0629002:225 в целях размещения и эксплуатации объекта электросетевого хозяйства «Пече-
ра 2ТП 10/0,4 1000 кВА» (кадастровый номер 63:01:0629002:345) согласно описанию местоположения гра-
ниц публичного сервитута.

В связи с вышеизложенным Администрация информирует о возможном установлении публичного сер-
витута в отношении части земельного участка с кадастровым номером 63:01:0629002:225 площадью 95 
кв.м.

Сообщение о поступившем ходатайстве об установлении публичного сервитута и описание местополо-
жения границ публичного сервитута также размещены на официальном сайте Администрации в информа-
ционно-телекоммуникационной сети «Интернет»: https://samadm.ru/.

Заинтересованные лица могут ознакомиться с поступившим ходатайством об установлении публичного 
сервитута и прилагаемым к нему описанием местоположения границ публичного сервитута в Департамен-
те градостроительства городского округа Самара (далее – Департамент) по адресу: г. Самара, ул. Галактио-
новская, д. 132, каб. 10 (приемные дни: вторник, четверг – с 9.00 до 12:00).

Заявления об учете прав на земельные участки подаются в течение 15 дней со дня опубликования со-
общения в Департамент через ящик корреспонденции, расположенный по адресу: г. Самара, ул. Галакти-
оновская, д. 132, либо почтовым отправлением по указанному адресу, а также по адресу электронной по-
чты: dgs@samadm.ru.

Приложение 
к Сообщению о возможном установлении 
публичного сервитута 
опубликовано на сайте «Самарской газеты» 
в разделе «Официальное опубликование» - 
sgpress.ru/news/400223.

ПРОТОКОЛ № 6

заседания комиссии по установлению (отсутствию) необходимости проведения 
капитального ремонта общего имущества в многоквартирных домах,

 расположенных на территории 
городского округа Самара

г.о. Самара       07 июня 2023 года
         15.00    

Присутствовали:
 

Заместитель председателя комиссии: 

Старостин А.Б. – заместитель руководителя управления развития, реконструкции и ремонта Депар-
тамента городского хозяйства и экологии Администрации городского округа Самара

Секретарь комиссии: 
Базажи Е.М. – главный специалист отдела модернизации и реконструкции объектов жилищно-

коммунального хозяйства Департамента городского хозяйства и экологии Админи-
страции городского округа Самара

Члены комиссии:

Ларин А.С. - главный специалист Центрального Управления Жилищного Надзора государствен-
ной жилищной инспекции Самарской области

Гальцева Н.Г. – начальник отдела муниципального жилищного контроля Администрации Советско-
го внутригородского района городского округа Самара

Денисова О.А. – главный специалист сектора муниципального жилищного контроля Администрации 
Промышленного внутригородского района городского округа Самара 

Холодная И.Ю. – консультант отдела по ЖКХ и благоустройству Администрации Октябрьского вну-
тригородского района городского округа Самара 

Хузина Н.С. – консультант сектора по ЖКХ отдела по ЖКХ и благоустройству Администрации Крас-
ноглинского внутригородского района городского округа Самара

Фатхулина Е.Д. – начальник отдела муниципального жилищного контроля Администрации Самарско-
го внутригородского района городского округа Самара

ПОВЕСТКА ДНЯ:

1. Рассмотрение вопроса о признании дома требующим проведения капитального ремонта фасада по 
адресу: г. Самара, пр. Кирова, д. 304 и перенос срока с 2051-2053 гг. на более ранний период.

1. СЛУШАЛИ: Старостина А.Б., Денисову О.А.
Поступило обращение собственников многоквартирного дома о признании необходимости проведе-

ния капитального ремонта фасада по адресу: г. Самара, пр. Кирова, д. 304 и перенос срока с 2051-2053 гг. на 
более ранний период, протокол общего собрания собственников от 05.06.2023.

Данный дом 1997 года постройки. ООО «Самарское бюро экспертиз и исследований» проведено обсле-
дование от 2023 года и установлено, что фасад находится в аварийном состоянии, требуется капитальный 
ремонт.

Собираемость взносов по информации Фонда капитального ремонта по состоянию на 06.06.2023 состав-
ляет 84,51 %.

РЕШИЛИ:

1. Определена потребность в капитальном ремонте фасада многоквартирного дома по адресу: г. Самара, 
пр. Кирова, д. 304, однако принять решение о проведении капитального ремонта в более ранние сроки не 
представляется возможным в связи с тем, что не выполнено условие п. 7.1 постановления Правительства 
Самарской области от 16.02.2015 № 68 в части собираемости взносов на капитальный ремонт многоквар-
тирного дома (по состоянию на 06.06.2023 – менее 97 %).

2. Рекомендовать министерству энергетики и жилищно-коммунального хозяйства Самарской области 
при очередной актуализации региональной программы капитального ремонта учесть вопрос переноса 
срока проведения капитального ремонта фасада данного дома в более ранние сроки при достижении со-
бираемости взносов на капитальный ремонт необходимого уровня 97 %.

3. Рекомендовать собственникам многоквартирного дома в соответствии с п. 7.1 (в) постановления Пра-
вительства Самарской области от 16.02.2015 № 68 для  проведения капитального ремонта фасада в тече-
ние ближайших трех лет предоставить заключение специализированной организации, составленного по 
результатам обследования многоквартирного дома и содержащего выводы о том, что техническое состо-
яние строительных конструкций оценивается как недопустимое или аварийное, для предоставления дан-
ного заключения в министерство энергетики и жилищно-коммунального хозяйства Самарской области.

4. Рекомендовать Администрации Промышленного внутригородского района городского округа Сама-
ра провести разъяснительную работу с собственниками помещений многоквартирного дома о необходи-
мости повышения уровня собираемости взносов на капитальный ремонт для рассмотрения на очередном 
заседании комиссии вопроса о необходимости капитального ремонта фасада в вышеуказанном много-
квартирном доме. 

Количество голосов членов комиссии: «за» – 8, «против» – 0, «воздержались» – 0.

Заместитель председателя комиссии А.Б. Старостин 
 

Секретарь Е.М. Базажи
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Ева Нестерова

По итогам 2022 года в Сама-
ре на дорогах местного значения 
выявили 26 аварийно опасных 
участков. Городская администра-
ция утвердила перечень перво- 
очередных мер, которые направ-
лены на устранение причин и ус-
ловий совершения ДТП в этих ме-
стах. Данные мероприятия, реко-
мендованные ГИБДД, будут вы-
полнять в текущем году. С учетом 
ситуации они требуются только  
по 20 адресам. На шести участ-
ках перемены, которые долж-
ны снизить аварийность, прои-
зошли ранее. Об этом говорили 
на заседании городской комиссии  
по обеспечению безопасности до-
рожного движения. Встречу про-
вел первый заместитель главы Са-
мары Владимир Василенко.

Точно по графику
Напомним, аварийно опасный 

участок дороги, или место концен-
трации ДТП, - это участок, не пре-
вышающий 200 метров в населен-
ном пункте, либо пересечение, где 
в течение года произошли три и бо-
лее ДТП одного вида или пять и бо-
лее ДТП разных видов, в результа-
те которых люди получили травмы 
или погибли.

Всего в 2023 году на 173 участ-
ках улично-дорожной сети, в том 
числе в 20 местах концентрации 
ДТП, планируют провести инже-
нерно-технические мероприятия, 
которые должны повысить безо-
пасность движения. Например, в 
тех или иных локациях введут све-
тофорное регулирование, изменят 
режимы работы светофоров, обу-
строят искусственные неровности, 
позаботятся об оснащении соот-
ветствующими знаками, пешеход-
ными ограждениями, а также об 
обновлении разметки.

Если говорить о 20 очагах ава-
рийности, то на текущий мо-
мент работы выполнены на одном 
участке, на семи они в процессе, 
еще на четырех к ним приступают - 

ведут подготовительные меропри-
ятия. Отставаний от графика нет. 
Завершить работы должны до 1 ав-
густа. Об этом рассказал замести-
тель руководителя департамента 
городского хозяйства и экологии 
Александр Андриянов.

Кроме того, на заседании об-
судили состояние аварийности 
на транспорте, который перевоз-
ит пассажиров по муниципаль-
ным и коммерческим маршрутам. 
Начальник отделения техниче-
ского надзора ОГИБДД управле-
ния МВД России по Самаре Мурат 
Султангалиев отметил: в этом го-
ду зарегистрировано 48 ДТП с уча-
стием водителей таких машин.

В Самаре в перспективе на ба-
зе центра организации дорожно-
го движения планируется открыть 
центр диспетчеризации, монито-
ринга и управления транспортны-
ми потоками. Руководитель депар-
тамента транспорта Сергей Мар-
кин сообщил, что это автоматизи-
рованная интеллектуальная систе-
ма позволит улучшить ситуацию. 

- На ключевых светофорах уста-
новлены контроллеры. Информа-
ция о транспортных потоках бу-

дет приходить через них в центр. 
И мы сможем управлять светофо-
рами через эти устройства, напри-
мер, организовывать где-то, если 
необходимо, зеленую волну, - рас-
сказал он.

Индивидуальная 
мобильность

На заседании шла речь и об ис-
пользовании жителями средств 
индивидуальной мобильности: 
электросамокатов, гироскутеров, 
сигвеев, моноколес и иных ана-
логичных устройств. Напомним, 
официальный термин - СИМ - по-
явился не так давно. Транспорт-
ная ситуация потребовала внести 
изменения в Правила дорожно-
го движения. Их дополнили тре-
бованиями к движению на СИМ. 
Но не все, управляя ими, соблюда-
ют ПДД. Порой относятся халатно 
к безопасности и своей, и окружа-
ющих. Происшествия с участием 
электросамокатов - не редкость.

Департамент транспорта за-
ключил соглашение с кикшеринго-
выми компаниями, работающими 
в Самаре. Определены зоны, кото-
рые доступны для поездок на сред-

ствах индивидуальной мобиль-
ности, и территории, где передви-
гаться на СИМ запрещено. Для ря-
да участков установлено ограниче-
ние скоростного режима. Напри-
мер, где-то это 20 км/ч, а где-то 15. 

Власти продолжат повышать 
безопасность движения с учетом 
того, что СИМ становятся все по-
пулярнее. Профильные департа-
менты, городская дума, надзор-
ные органы разрабатывают изме-
нения в Правила благоустройства 
территории Самары. В частности, 
в документе собираются отразить 
нюансы парковки транспортных 
средств. Есть случаи, когда поль-
зователи и кикшеринговые компа-
нии оставляют электросамокаты 
в местах, не предусмотренных для 
этого, и СИМ мешают движению 
автомобилей, пешеходов. Важно 
урегулировать и этот вопрос.

Больше знаний  
и навыков 

На заседании комиссии по-
ставили задачу: до 1 августа 
справиться с нанесением раз-
метки в рамках подготовки к но-
вому учебному году. 

Летом растет количество ДТП 
с участием детей. Участники засе-
дания подчеркнули: необходимо 
усилить мероприятия по профи-
лактике дорожно-транспортно-
го травматизма. Так, пересмотрят 
график работы мобильного ком-
плекса «Лаборатория безопасно-
сти». Она должна выезжать в дет-
ские учреждения не несколько 
раз в неделю, а каждый день. Го-
родская администрация приоб-
рела «Лабораторию безопасно-
сти» - автомобиль, специальное 
оборудование и обучающие ма-
териалы - в 2021 году. «Начинка» 
комплекса позволяет моделиро-
вать разные дорожные ситуации 
и показывает, как действовать в 
них, чтобы не попасть в ДТП. На 
заседании отметили, что «Лабо-
ратория безопасности» могла бы 
проводить занятия и на детских 
площадках, чтобы как можно 
больше ребят получали полезные 
знания и навыки рядом с домом.  

Еще один вопрос, на который 
обратили внимание участники 
заседания, - организация школь-
ных перевозок. Многие классы 
отправляются на экскурсии, вы-
ставки, праздники на автобу-
сах, которые заказывают у част-
ных организаций, индивидуаль- 
ных предпринимателей. Неред-
ко ГИБДД фиксирует нарушения: 
перевозчик не имеет соответ-
ствующей лицензии, предостав-
ляет транспорт, не оборудован-
ный должным образом. При этом 
организаторами таких поездок 
чаще всего выступают не школь-
ная администрация, а родители 
учеников. Как уточнил началь-
ник ОГИБДД управления МВД 
России по Самаре Алексей Мас-
лов, городскому департаменту 
образования предложат ввести 
персональную ответственность 
руководителей учебных заведе-
ний. Такие поездки должны быть 
под их контролем. 

День за днем

Для безопасности на дорогах
Решение

БлагоустРойство

В Самаре ликвидируют очаги аварийности 

Жанна Скокова

Специалисты временно за-
крыли скейт-парк в Струков-
ском саду, чтобы укрепить его 
склоны. Работы планируют за-
вершить в течение двух недель. 

В настоящее время подряд-
чик демонтирует искусствен-
ный зеленый газон. Эти участ-
ки усилят специальной решет-
кой и бетонным основанием, на 
которое уложат мягкое покры-
тие. 

- В связи с тем, что нарушена 
георешетка, происходит сполза-
ние грунта, оголяются арматура 
и другие металлические элемен-
ты, - объяснил начальник отдела 
по организации культурно-мас-
совых мероприятий МАУ «Пар-
ки Самары» Алексей Пецин. - 
Мы снимем искусственное по-
крытие, вычистим весь грунт, 
чтобы добраться до основания. 
Затем вложим туда каркас из ар-
матуры и решетки, который за-
льют бетоном. Поверх всего это-
го нанесут антитравматическое 

покрытие, подобное тому, что 
укладывают на детских площад-
ках. 

Этот бетонный скейт-парк был 
построен в 2018 году. Тогда Стру-
ковский сад предстал в обновлен-
ном виде после масштабной ре-
конструкции. В его открытии при-
нимали участие губернатор Дми-
трий Азаров и глава города Елена 
Лапушкина. Впоследствии специ-
алисты регулярно проводили кос-
метический ремонт площадки.

Сегодня она остается одной из 
самых современных и востребо-

ванных в Самаре. Это место притя-
гивает любителей спорта со всего 
города. Владислав Мурылев при-
ходит в Струковский сад пару раз 
в неделю и с нетерпением ждет от-
крытия обновленного скейт-парка. 

- Зимой я предпочитаю крытый 
скейт-парк в одном из торговых 
центров, а сейчас хочется больше 
бывать на свежем воздухе. В Стру-
ковском саду очень хорошая пло-
щадка. Здесь неплохие фигуры, ко-
торые подходят для скейтбордов и 
самокатов. На них можно оттачи-
вать трюки, - отметил Владислав.

С антитравматическим покрытием

В Струковском 
саду обновляют 
скейт-парк
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Маршрут на выходные

Выходные дни - самое время, чтобы заняться изучением родного края. 
Рассказываем о местных маршрутах активного отдыха, по которым можно 
отправиться за природной красотой, историческими открытиями и здоровьем.

Проект «Кинельская кругосветка»: 
продолжение следует
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Ирина Шабалина

Месяц назад турклуб «50 ме-
ридиан» при поддержке админи-
страции Кинельского района на-
чал реализацию проекта «Кинель-
ская кругосветка».

Каждые выходные желающих 
приглашали не только на экскур-
сию на тот или иной интересный 
объект, но и в поход по самым кра-
сивым местам. Идея такая: объ-
единить познавательную состав-
ляющую и пешеходные тропы, 
чтобы поездки были и информа-
ционно, эмоционально насыщен-
ными, и тренировочными, оздо-
ровительными. К проекту при-
соединились уже более ста жите-
лей Самары. Каждый выбирал те 
маршруты, которые ему наиболее 
интересны.

Шесть маршрутов 
В мае - начале июня было прой-

дено шесть маршрутов. Сейчас 
организаторы взяли паузу, по-
скольку отправляются с туристи-
ческими группами в дальние по-
ходы по стране. А осенью проект 
кругосветки будет продолжен. В 
итоге задумано связать кинель-
ские просторы - север, юг, восток, 
запад района - большим пешеход-
ным кольцом общей протяженно-
стью в 140 километров.

- В конце весны и начале лета 
мы изучали северную и восточ-
ную части Кинельского района. А 

вот осенью, вплоть до начала дека-
бря, будем путешествовать по за-
мечательному Маломалышевско-
му бору на юге и по близлежащим 
селам, - рассказывает идейный 
вдохновитель, организатор про-
екта Сергей Попов. - Хочется, что-
бы горожане увидели, какие при-
родные красоты и исторические 
памятники находятся совсем не-
далеко от областного центра. 

Вот что уже пройдено. 14 мая 
группа побывала на этнографиче-
ской экскурсии в селе Аул Казах-
ский. А затем - 16-километровый 
путь вдоль реки Запрудки и далее 
по Муравельному лесу у села Ала-
каевка. На 21 мая был запланиро-
ван 12-километровый переход по 
маршруту село Кривая Лука - об-
зорная площадка на Бурацкой го-
ре - Кривая Лука и посещение кон-
ного клуба. На 27 мая - 14 км пути 
в окрестностях поселка Формаль-
ный и посещение сафари-парка. 
28 мая прошли 16-километровый 
маршрут от села Богдановка через 
Бурацкую гору до села Сколково 
и посетили площадку по произ-
водству макробиотических оздо-
ровительных продуктов питания. 
4 июня - окрестности села Богда-
новка и местный краеведческий 
музей «Русская горница».

В окрестностях Чубовки
Один из маршрутов круго-

светки 3 июня прошла журналист 
«Самарской газеты». В тот день к 
группе присоединилась и руково-

дитель информационного центра 
«Междуречье» Кинельского рай-
она Ирина Никифорова. Она ока-
залась уже опытным кругосветчи-
ком, прошла несколько маршру-
тов и делилась впечатлениями: 

- Живу здесь долгие годы, а 
очень многого, как выяснилось, 
до сих пор не видела. Каждый раз 
происходит мощная перезагруз-
ка. Одно дело - побывать на том 
или ином месте как ответствен-
ный работник администрации, 
и совсем другое - как заинтере-
сованный путешественник, экс-
курсант, любитель природы, це-
нитель историко-архитектур-
ных памятников. Хочется видеть 
у нас на кинельской земле боль-
ше гостей, поскольку здесь есть 
что посмотреть, чем восхитить-
ся. Но для этого придется по-
трудиться - задуманы довольно 
протяженные маршруты актив-
ного отдыха. Чтобы многое уви-
деть, надо пройти пешком десять 
и более километров. Кстати, на 
один из первых маршрутов кру-
госветки вместе с Сергеем Попо-
вым отправилась целая команда 
Кинельской районной админи-
страции вместе с главой Юрием 
Жидковым. Прошли по лесным 
и полевым тропам, мимо бобро-
вых плотин более восьми кило-
метров. И как будто заново уви-
дели наши просторы. 

В день, когда к группе при-
соединились работники прес-
сы, предстояло проделать самый 

протяженный путь. Прошага-
ли более 16 км по пересеченной 
местности.

Стартовали из села Чубовка, 
от стен Покровского монастыря. 
Осмотрели его подворье, испи-
ли студеной воды из освященно-
го источника и двинулись в сто-
рону прудов, давно уже облюбо-
ванных рыбаками-любителями. 
Прямо за дамбой остановились 
у небольшого карьера ярко-крас-
ных глин. Здесь, на срезе, можно 
изучать геологические отложе-
ния, слой за слоем. 

Углубляемся в небольшие ле-
сочки, затем поднимаемся на от-
крытые холмы, с которых видны 
цепь прудов, дальние леса, поля. 
Просторы необъятные. Порха-
ют бабочки, заливаются птицы. 
Город с его шумом и вечной суе-
той уже кажется далеким-преда-
леким.

Осторожно, подстраховыва-
ясь походными палками, спуска-
емся в глубокий овраг. Он про-
мывался вешними водами не од-
но десятилетие. В нем - прохлада 

и некая таинственность. Дно уст-
лано каменными глыбами. Уди-
вительное дело - этот овраг в ле-
состепной зоне Среднего Повол-
жья очень напоминает Большой 
каньон в Крыму.

Дальше были тропы вдоль 
пшеничных и подсолнечных по-
лей, покрытые ковылем склоны, 
еще несколько глубоких оврагов, 
Шиланская Генковская лесопо-
лоса - самая северная из всех, за-
ложенных на территории нашей 
губернии более ста лет назад зна-
менитым лесоводом Нестором 
Карловичем Генко. Получилось, 
за несколько часов увидели с де-
сяток самых разных природных 
объектов. Замкнули более чем 
16-километровое пешее кольцо 
в Чубовке, у монастыря, где оста-
вили свои машины. Устали, ко-
нечно. Но от трудов праведных. 
И на следующий день, после от-
дыха, хотелось летать на кры-
льях. «Кинельская кругосветка» 
явно добавила и сил, и эмоцио-
нального заряда. Теперь будем 
ждать осени и новых маршрутов.
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